
ноября

пятница

25
+14/+5°С

ноября

суббота

26
+17/+7°С

ноября

воскресенье

27
+7/+2

ноября

понедельник

24
+10/+0°С

По информации из открытых источников.
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в начале общения ведущий - глав-
ный редактор «искры» олег ляхов -, 
попросил гостя поделился своими 
впечатлениями о выставке-форуме 
«россия». её открытие состоялось в 
Москве, на вднХ, в день народного 
единства. николай бондаренко при-
сутствовал там в составе делегации 
ставропольского края.

- Масштаб поражает - два огром-
ных павильона, это возможность 
увидеть всю красоту нашей великой 

страны, - рассказал николай бонда-
ренко. - Экспозиция, которую пред-
ставил ставропольский край, на мой 
взгляд, одна из лучших на выставке. 
очень много людей, много возмож-
ностей что-то узнать для себя, от-
крыть наше ставрополье, его до-
стопримечательности, достижения, 
замечательных людей, делиться тем, 
что у нас есть в крае и в нашем пред-
горном округе. полезно общение 
с коллегами из других субъектов, 

возможность поделится опытом. на 
мой взгляд, чем больше таких меро-
приятий будет, тем лучше. 9 декабря 
там запланирован день ставрополь-
ского края. Мы обязательно туда 
поедем, будет замечательная про-
грамма. приглашаю наших жителей, 
гостей, друзей - приходите, посмо-
трите, поддержите ставропольский 
край. 

Как мы уже сообщали, на ми-
нувшей неделе в редакции га-
зеты «Искра» прошла прямая 
линия с главой Предгорного му-
ниципального округа Николаем 
Бондаренко. Она длилась более 
часа, в ходе общения Николай 
Николаевич ответил почти на 
полсотни вопросов, в том числе 
и на звонки в прямой эфир по 
телефону.

26 ноября - день матери

Окончание на стр. 4-5.

особое обаяние дОБрОты

Если Анна Николаевна не придёт вовремя по 
адресу, то пожилой больной человек не сможет 
вовремя поесть.  При некоторых когнитивных 
расстройствах и заболеваниях возрастные 
люди не осознавая ведут себя как дети. Ждут 
помощи. Грамотной уходовой помощи и до-
брого слова. 

К таким людям, зачастую не встающим с постели, еже-
дневно приходит по графику помощник по уходу Ес-
сентукского отделения Предгорного 
центра социального обслужива-
ния населения Анна Финченко 
(на снимке с детьми).

- не все понимают мою профес-
сию, многие удивляются – мол, как 
можно любить кормить с ложечки 
взрослого человека, менять ему 
памперсы, - делится анна николаев-
на. – а я помню с детства, как мы с 
мамой ходили к сельским одиноким 
бабушкам и помогали им. Моя мама, 
как медицинская сестра, не могла 
пройти мимо чужого страдания. те-
перь и я профессионально оказы-
ваю уходовые социальные услуги, и 
горжусь этим.

почти 10 лет трудится она в со-
циальной службе. о её работе 
только положительные отзывы. За-
служенный авторитет и уважение 
в коллективе. доброжелательная и 
ответственная, анна николаевна из-
лучает особое обаяние. оно такое 
же надёжное, как те принципы, по 
которым воспитали её родители:

- Честность – прежде всего! никог-
да не брать чужое. уважать старших. 
Говорить правду. уметь справляться 
с любыми трудностями и проблема-

ми. не зависеть от материальных ценно-
стей. Это с детства усвоила я, и передаю по 
наследству.

в семье Финченко трое детей. старшая 
ангелина получает профессию ветерина-
ра, виталий учится в школе, шестилетний 
тимофей ходит в детский сад.

евгений васильевич и анна николаевна 

вместе 17 лет. поженились в студенчестве, 
когда учились в техникуме. теперь понима-
ют, что это судьба и настоящая взаимная 
любовь. 

крепко берегут семейные границы и вну-
трисемейные отношения. Хотя признают, 
что они разные по характеру.

- семейного секрета нет, - говорит анна 

николаевна. - ведь все знают, что главное 
в семье – это терпение и умение находить 
компромисс. у нас с мужем одинаковое по-
нимание ценностей жизни. Мы стараемся, 
чтобы в семье каждый ребёнок чувствовал 
наше внимание, искреннюю заинтересо-
ванность и любовь.

Окончание на стр. 3

николай бондаренко: 
«КОНКрЕтНыЕ рЕшЕНИя 
НАйдём вмЕстЕ 
с зЕмляКАмИ!»

прямая линия в редакции

поздравляем!

НАГрАды к празднику

Медаль «Материнская слава» III степени
Нина Владимировна Захарова (5 детей старше 

8 лет). 
Наиля Саидовна Ключанцева (5 детей старше 8 лет).
Наталья Васильевна Мыльцева (6 детей старше 

8 лет).
Наталья Сергеевна Пономарёва (6 детей старше

 8 лет). 
Юлия Александровна Савельева (5 детей старше 

8 лет). 
Елена Борисовна Уразова (6 детей старше 8 лет).  
Мадина Борисовна Хабатова (5 детей старше 

8 лет). 
Елена Сергеевна Черкашина  (6 детей старше 8 лет).

для каждого из нас мама на всю жизнь остаётся са-
мым близким и дорогим человеком. поддержка мате-
ринства и детства - один из ключевых приоритетов со-
циальной политики в ставропольском крае. Мы строим 
новые детские сады и школы, создаём центры развития 
талантливых и одарённых детей, благоустраиваем дет-
ские площадки, развиваем здравоохранение. действу-
ет комплекс мер поддержки многодетных семей. всё 
– чтобы облегчить материнский труд и создать ставро-
польским женщинам комфортные условия.

сегодняшний праздник – еще одна возможность от 
души поблагодарить всех мам ставрополья. низкий по-
клон за ваши заботу, мудрость и терпение! Желаю вам 
крепкого здоровья, счастья, добра и радости!

Владимир ВЛАДИМИРОВ, 
губернатор Ставропольского края. 

Уважаемые ставропольчанки! 
сердечно поздравляю вас с самым трогательным 

и душевным праздником – днём матери!

в канун празднования дня матери высоких на-
град удостоены жительницы Предгорья, кто вос-
питал пять и более детей старше восьмилетнего 
возраста.

Управление труда и соцзащиты населения АПмО.

Медаль «Материнская слава» I степени
Любовь Васильевна Андрющенко (10 детей старше 

8 лет)

Медаль «Материнская слава» II степени
Нина Михайловна Христостомова (7 детей старше 

8 лет)

во время проведения 
прямой линии в редакции.
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По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора ставропольского края и правительства ставропольского края.

по поручению губернатора владимира владимирова 
продолжаются необходимые работы по подготовке к 
зимнему периоду на дорогах регионального значения. 
об этом сообщил на брифинге в правительстве руково-
дитель регионального миндора евгений Штепа.

– дорожные службы практически готовы к непогоде. с 
15 ноября организовано дежурство на опасных участках 
во время снегопадов. обслуживать дороги региональ-
ного значения в зимний период будет более 340 единиц 
техники. Чтобы избежать гололёда на дорожном полот-
не, подготовлено около 10 тысяч тонн технической соли 
и 94 тысячи тонн песка, – отметил министр.

также спикер подчеркнул, что до наступления холодов 
в крае ведётся ямочный ремонт там, где это необходимо.

официально

заложили суперинтенсивные сады 
в АНтрАцИтОвсКОм ОКрУГЕ 

владимир владимиров совершил рабочую поезд-
ку в Антрацитовский округ луганской Народной 
республики. Губернатор принял участие в закладке 
пришкольных яблоневых садов. 

в их числе площадь ленина в городе антраците и исто-
рическое здание школы №1, где создана экспозиция, 
посвящённая одному из лидеров подпольной орга-
низации «Молодая гвардия», Герою советского союза 
олегу кошевому. с главой антрацитовского округа сер-
геем саенко и руководством школы глава ставрополья 
обсудил вопросы, связанные с сохранением памяти о 
легендарном герое донбасса. Губернатор предложил 
модернизировать экспозицию школьного музея, посвя-
щённого кошевому.

владимир владимиров поручил краевому министер-
ству культуры совместно с администрацией округа про-
работать возможности для включения в экспозицию 
интерактивных мультимедийных элементов. их форми-
рование и наполнение должно проводиться с опорой на 
опыт действующих на ставрополье музеев «россия – моя 
история» и технологии их работы.

– олег кошевой – один из символов победы в великой 
отечественной войне и силы духа нашего народа. спа-
сибо жителям антрацита за то, что в непростой период 
истории сохранили память о нём, связанное с ним на-
следие. Этому важно помогать. Мы хотим поддержать 
развитие посвящённого герою музея, задействовать 
для этого лучший опыт и технологии, которые сегодня 
используются на ставрополье, – отметил владимир вла-
димиров.

молодые врачи – 
в мЕдУчрЕЖдЕНИя КрАя

О ходе реализации программ по привлечению 
специалистов в медучреждения ставрополья рас-
сказала на брифинге в региональном правитель-
стве замминистра здравоохранения края яна ман-
кевич.

– в регионе успешно работают федеральные програм-
мы «Земский доктор» и «Земский фельдшер». в прошлом 
году они были выполнены на 100% – привлечено 70 вра-
чей и 17 человек из числа среднего медицинского пер-
сонала. в текущем году планируем привлечь такое же 
количество – большая часть специалистов уже присту-
пила к работе. напомню, по этим программам привле-
каются специалисты в сельские территории, в основном 
в отдалённые малонаселённые пункты. Это и молодые 
специалисты, и уже с опытом работы, –  рассказала зам-
министра.

комплексно решать вопросы нехватки специалистов в 
медучреждениях помогает краевой проект по целевому 
набору.

– уже на следующий год ожидаем пополнение – свыше 
150 врачей и 274 специалиста среднего медперсонала 
придут работать в медучреждения, отучившись по целе-
вому набору, – отметила спикер.

кадровое обеспечение медицинской отрасли стало 
одной из главных тем ежегодного послания губернато-
ра ставрополья. благодаря федеральным программам и 
краевому проекту по целевому набору в медицинский 
университет проблема постепенно решается. владимир 
владимиров поставил задачу увеличить на 175 мест кон-
трольные цифры приёма за счёт бюджета края.

коммунальные службы 
К НЕПОГОдЕ ГОтОвы

Более 340 единиц техники на ставрополье будут 
обслуживать дороги регионального значения в 
зимний период.

у школы №19 города антрацит вместе с педагогами и 
учениками глава края посадил выращенные на ставро-
полье саженцы яблонь. в 
новом фруктовом саду око-
ло 500 деревьев.

в этот же день с участием 
представителей края были 
высажены сады ещё у двух 
школ – №6 в городе антра-
цит и гимназии в посёлке 
ивановка антрацитовского 
округа.

в целом в трёх садах насчи-
тывается более 1,5 тысячи 
яблонь. каждый сад работает по суперинтенсивной тех-
нологии – такой же, которая используются в современ-
ном промышленном садоводстве на территории став-
рополья. в течение первых нескольких лет агрономы 
будут сопровождать суперинтенсивные антрацитовские 
школьные сады, следить за их состоянием и ростом.

договорённость о создании таких объектов была до-
стигнута ранее в ходе одной из встреч главы ставропо-
лья и руководителя антрацитовского округа сергеем 
саенко. как отмечалось, школьные сады станут одним из 
элементов трудового воспитания в работе с новым по-
колением.

– в каждой школе, где я учился, у нас были сады. се-
годня это трудовое воспитание наших детей, – отметил 

сергей саенко, который также принял участие в высадке 
сада. Глава территории поблагодарил ставропольцев за 
поддержку в реализации этой инициативы.

– создавать сад – это всегда особое чувство: осознаёшь, 
что это делается для жизни, на многие десяти-
летия вперёд. Мы воспитывались тру-
дом, и важ- но, чтобы дети тоже 
у ч и л и с ь созидать. новые 

сады – вклад в фор-
мирование нового 
поколения, – про-
комментировал 
владимир влади-
миров.

Глава края под-
черкнул, что соз-

дание садов стало 
возможным благодаря 

развитию питомниковод-
ства на ставрополье. в крае 

расположен крупнейший в россии питомник плодовых 
культур, ежегодно в нём выращивается более трёх мил-
лионов саженцев. Этого достаточно, чтобы полностью 
обеспечить потребности садоводов на ставрополье и 
во многих других регионах. если в 2017 году на ставро-
полье было заложено 10 гектаров суперинтенсивных 
садов, то в 2022 этот показатель достиг 251 гектара. по 
итогам 2023 года планируется заложить 745 гектаров са-
дов суперинтенсивного типа.

урожайность в суперинтенсивных садах в 3-4 раза 
выше, чем в обычных. ожидается, что при выходе на 
полную продуктивность каждый из пришкольных садов 
в антрацитовском округе будет давать от 5 до 8 тонн 
яблок ежегодно.

Молодые учёные ставропольско-
го аграрного университета пред-
ставили свои разработки в сфере 
цифрового и органического сель-
ского хозяйства, автоматизации и 
роботизации. 

в частности, гости ознакомились с 
аэропонной установкой, в которой 
растение развивается без субстра-
та в воздушной среде. выглядит это 
непривычно, но именно такое расположение, когда сте-
бель закреплён, а корневая система, напротив, свободно 
висит в воздухе, является частью уникальной технологии. 

особенно полюбился гостям комбайн с интерактивной 
кабиной, который вызвал неподдельный интерес у при-
сутствующих. все желающие попробовали себя в роли 
комбайнера – сидя в установленной на стенде кабине 
комбайна, собирали пшеницу на виртуальном хлебном 
поле.

ПрЕдстАвИлИ НАУчНыЕ достижения в сфере апк
с 21 по 26 ноября на выставке «россия» в москве 

проходит тематическая неделя «сельское хозяй-
ство». Аграрный сектор ставропольского края 
представлен успешными проектами и научными 
достижениями.

Главная гордость региона – это тепличные комплексы, 
площадь которых достигает порядка 311 га. Масштабы 
представлены на интерактивном макете точных копий 
теплиц, расположенных в ставропольском крае. 

отметим, что край по-прежнему остаётся одним из 
российских лидеров по производ-
ству тепличных овощей, стабильно 
занимая первое место в россии по 
производству томатов, выращенных 
в защищённом грунте. поэтому ещё 
одна платформа, которая заинтере-
совала гостей, – робот по сбору то-
матов. он срезает только самые спе-
лые плоды и аккуратно складывает 
урожай, позволяя овощам сохранять 
товарный вид. 

Желающие могут открыть для себя целую науку по вя-
занию снопов. Эксперт этой отрасли рассказывает про 
традиционное русское ремесло, которое просущество-
вало на протяжении веков, учит разбираться в семенах и 
показывает мастер-класс по созданию главного символа 
уборочной страды.

всю неделю для посетителей будет работать интерак-
тивная программа, организованы активные игры с па-
мятными подарками. 

обновят экспозицию
 шКОльНОГО мУзЕя

в ходе рабочей поездки в Антрацитовский округ 
лНр губернатор владимир владимиров проверил 
ход работ на объектах, которые восстанавливаются 
при участии ставропольских специалистов в рам-
ках соглашения о сотрудничестве между админи-
страцией округа и правительством края. 

владимир владимиров: «Новые сады - вклад в формирование нового поколения». 
Фото: управление пресс-службы и информационной политики губернатора 

ставропольского края и правительства ставропольского края.

Урожайность в суперинтенсивных са-
дах в 3-4 раза выше, чем в обычных. Ожи-

дается, что при выходе на полную продук-
тивность каждый из пришкольных садов в 
Антрацитовском округе будет давать 
от 5 до 8 тонн яблок ежегодно.

Главная гордость ре-
гиона – это тепличные 

комплексы, площадь кото-
рых достигает порядка 
311 га. 
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растёт турпоток
Предгорный округ ежегодно становится ме-

стом притяжения для туристов со всей россии.

огонь ошибок не прощает

Наталья дАвыдОвА, воспитатель группы №12 
мБдОУ «детский сад N6». Фото автора.

в подготовительной к школе группе компенсирую-
щей направленности №12 детского сада N6 станицы 

Ессентукской c детьми была проведена беседа (на 
снимке).

- в этом году, по статистическим данным, предгор-
ный округ посетило порядка 80 тыс человек, это на 

13% больше, чем в прошлом году. одни из популяр-
нейших мест среди туристов – клуб парапланеристов 

на горе Юца, глэмпинги с видом на Эльбрус на горе 
верблюд, казачье подворье в станице боргустанской, 

а зимой – горнолыжный мини-курорт на горе баран, 
- поделился глава предгорного округа николай бон-

даренко.

её название «огонь ошибок не прощает». ребята повто-
рили правила пожарной безопасности в быту, правила 

эвакуации при пожаре и закрепили знания о профессии 
«пожарный» и средствах тушения пожара, номера экстрен-

ных служб.

региональный проект на территории края реализу-
ется уже пятый год и направлен на внедрение меха-
низма финансовой поддержки семей при рождении 
детей, создание благоприятных условий для жизне-
деятельности семьи, рождения детей, минимизации 
последствий изменения материального положения 
граждан в связи с рождением детей.

регпроектом предусмотрено достижение 5 резуль-
татов, из которых 2 имеют финансовую составляющую 
и 3 нефинансовых результата, вносящих свой вклад в 
достижение общей цели повышения рождаемости.

Первый - это мера социальной поддержки, свя-
занная непосредственно с предоставлением вы-
плат семьям, имеющим детей, и направленная на 

стимулирование рождаемости - осуществление еже-
месячной денежной выплаты, назначаемой в случае 
рождения третьего ребёнка и последующих детей до 
достижения ребёнком возраста 3 лет. в текущем году 
выплату получили 18 549 семей на 19 839 детей на об-
щую сумму 1 431,89 млн. руб.

Второй результат регионального проекта - 
осуществление в рамках проекта медицинской по-
мощи семьям, страдающим бесплодием, с исполь-

зованием экстракорпорального оплодотворения за 
счёт средств базовой программы обязательного ме-
дицинского страхования. процедуры Эко проведены 
1 562 супружеским парам. на эти цели направлены 
средства в объёме 160,52 млн. руб.

Третий результат - цикл мероприятий, на-
правленных на оказание социальных услуг се-
мьям с детьми организациями социального 

обслуживания ставрополья. Это услуги по социаль-
ному сопровождению (содействие в предоставлении 
медицинской, психологической, педагогической, 
юридической, социальной помощи), деятельность 
межведомственных мобильных бригад по социаль-
ному сопровождению семей с детьми и оказание экс-
тренной помощи женщинам, находящимся в трудной 
жизненной ситуации.

в рамках реализации регионального проекта за 9 
месяцев 2023 года организациями социального об-
служивания ставропольского края оказана 23 231 
услуга, из них 7 621 услуга по социальному сопро-
вождению 3 015 семьям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации; осуществлено 625 выездов мо-
бильных бригад в 2 597 семей, находящихся в соци-
ально опасном положении, в которых воспитываются 
5 935 детей, им оказаны 13 643 социальные услуги; 
оказана помощь 588 женщинам, попавшим в трудную 
жизненную ситуацию, в количестве 1 967 услуг.

предоставление мер социальной поддержки в 
целом и в рамках регионального проекта сопрово-
ждается активной информационно-разъяснительной 
кампанией как среди целевой аудитории - семей, 
имеющих детей, так и среди населения края. За 9 
месяцев текущего года размещено 505 информаци-
онных статей на официальных сайтах министерства, 
администраций муниципальных и городских округов 
ставропольского края, органов соцзащиты, учрежде-
ний социального обслуживания и 50 статей в печат-
ных изданиях.

система мер поддержки и оказание социальных 
услуг семьям с детьми, предусмотренные к внедре-
нию региональным проектом, способствуют осу-
ществлению долгосрочного планирования личных 
финансов на всех этапах жизнедеятельности семьи и 
оказывают влияние на демографическое поведение, 
предотвратив откладывание родителями решения о 
рождении ребёнка на более поздний период.

соцзащита

финансовая поддержка 
ПрИ рОЖдЕНИИ дЕтЕй

в рамках национального проекта «демография» и 
в целях реализации Указа Президента российской 
Федерации «О национальных целях и стратеги-
ческих задачах развития российской Федерации 
на период до 2024 года» министерством труда и 
социальной защиты населения ставропольско-
го края разработан региональный проект «Фи-
нансовая поддержка семей при рождении детей 
на территории ставропольского края».

Елена БАБЕлУрОвА, начальник УтсзН АПмО.

Многодетная семья любит путе-
шествовать и обязательно вместе 
встречать новый год за празднич-
ным столом, находить подарки под 
ёлочкой. 

любит своих питомцев – собаку, 
двух кошек и трёх котов. 

семья уважает мамино любимое 
занятие – выращивание комнатных 
цветов. целая комната в доме от-
ведена этому прекрасному царству 

фиалок и бегоний. несколько полок 
до потолка. больше пятисот расте-
ний. вот где настоящий релакс после 
напряжённого дня!

- ещё я люблю читать книги, - про-
должает анна. – кстати, знаю старо-
славянский язык. вместе с папой, ко-
торый был терским казаком-есаулом, 
тренировалась на стрельбище.  За-
нималась дзюдо. играю на фортепи-
ано. и мечтаю об оранжерее! Это так 

здорово – когда жизнь растёт, цветёт 
и продолжается. всем мамам, всем 
детям и всем родителям в празднич-
ный день желаю здоровья. пусть все 
проблемы будут решаемы и прино-
сят опыт. пусть будет радость в каж-
дой семье!

особое обаяние дОБрОтыОкончание. Начало на стр.1.

Ольга ПОдГУрсКАя,
Фото из архива семьи  ФИНчЕНКО.

для любого из нас мама 
является самым дорогим 
человеком. она дарит 
нам жизнь и бескорыст-
но отдает все свои силы, 
заботу, ласку и нежность. 
Материнская любовь 
делает нас сильнее и 
уверенней, помогает 
преодолевать невзго-
ды, заставляет верить в 
успех.

 от всей души желаю 
здоровья, счастья, се-
мейного благополучия, 
взаимопонимания и от-
ветного тепла от своих 
детей. пусть в вашей 
жизни будет больше до-
брых и светлых дней!

с уважением, 
Елена БАБЕлУрОвА, 

начальник УтсзН АПмО.

Дорогие, 
любимые наши 

мамы!
Примите искренние 

поздравления с празд-
ником - днём матери!у нас проживают много-

детные матери любовь 
лут и Галина Шехедова, 
обе уже на заслужен-
ном отдыхе, обе име-
ют награду – медаль 
«Материнская слава». 
любовь лут воспитала 
сына и пятерых доче-
рей, все они уже взрос-
лые. ей всегда интересна их 
жизнь, когда они учились в школе, каждому по-
могала с учёбой, всегда бывая на родительских 
собраниях, мероприятиях. она приучала детей 
к труду, подсказывала, как оценивать поступки 
свои и других людей. растила их одна, так как 
муж ушёл из жизни молодым.

Галина Мехедова уже много лет трудится в 
районной больнице, несмотря на то, что в се-
мье воспитывались семеро детей. в настоящее 
время её сын служит по контракту в зоне сво. 
все дети с малых лет самостоятельны, умеют 
вести домашний порядок, они отвечали ей сво-
им доверием, всегда делились заботами и про-
блемами.

трогательными являются судьбы матерей, чьи 
сыновья выросли хорошими людьми, но рано ушли 
из жизни. Мария Шалуева (на снимке), мать алексан-
дра Шалуева, не дождалась своего сына домой. 
он погиб в зоне специальной военной операции, 
был посмертно награждён орденом Мужества.

всегда с волнением о своём сыне олеге, погиб-
шем от рук поселковых хулиганов, рассказывает 
елена сохненко.

Это трудно и непостижимо, когда матери хо-
ронят своих детей. память об этих ребятах оста-
нется у жителей нашего посёлка и всех, кто их 
знал.

она воспитывает семь де-
тей, один из них - ребёнок-
инвалид, а старший сын - 
офицер, второй год служит 
в зоне специальной военной 
операции. 

судьба у неё непростая, но 
главная черта её характера – 
доброта. люда для нас самый 
дорогой человек, умеет под-
держать в трудную минуту, 
согреть нас своим душевным 
теплом. 

Мы, её друзья, также всег-
да стараемся поддержать, а 
когда нам плохо, идём к ней 
за советом. людмила, не-
смотря на свою хрупкость, 
сильный духом человек. ей 

приходится вести хозяйство, 
заниматься огородом, помогать в 
обучении детям, уделять немало 
времени ребёнку-инвалиду, быть 
хорошей женой и оставаться от-
зывчивой, способной помочь во 
всех делах.

Мы поздравляем людмилу ива-
новну с днём матери, желаем 

крепкого здоровья, добрых улы-
бок, пусть сбудутся все её мечты.

из редакционной почты

мы знаем жизни смысл
в день матери поздравляю всех своих 

землячек из посёлка Горный с благодарно-
стью за их нелёгкую судьбу. 

в характере – 

ПрИрОдНАя 
КрЕПОсть

 И сИлА дУхА
в канун дня матери мы 

поздравляем нашу лучшую 
подругу, советчика во всех 
жизненных вопросах, мно-
годетную маму – людмилу 
Алёхину из села Этока.

лилия хрИстОПОвА, 
Почётный ветеран ставрополья,

пос. Горный. Фото из архива семьи шалуевых.

раиса АдАмяН, Елена зОрИНА, 
людмила НЕКрАсОвА, Нэлли АКОПяН 

и многие другие, с. Этока.

размер такой субсидии зависит от дохода семьи; регио-
нальных стандартов стоимости жилищно-коммунальных 
услуг; стандартов максимально допустимой доли соб-
ственных расходов граждан на оплату коммунальных 
услуг; величины прожиточного минимума. последний 
показатель используется для расчёта максимально до-
пустимой доли собственных расходов граждан на оплату 
коммунальных услуг в каждом конкретном случае. 

согласно действующему законодательству, на террито-
рии ставропольского края применяется стандарт макси-
мально допустимой доли собственных расходов граж-
дан на оплату жилого помещения и коммунальных услуг 
в размере 22%.

Гражданам, имеющим за последние 3 года непо-

наши консультации ОФОрмИтЕ сУБсИдИИ на оплату
субсидия на оплату жилого помещения и комму-

нальных услуг предоставляется в виде денежных 
средств и носит целевое направление. Она  на-
правлена только для оплаты жилого помещения и 
коммунальных услуг.

гашенную задолженность по оплате за жилищно-
коммунальные услуги, подтверждённую судебным ак-
том, субсидии на услуги ЖкХ не предоставляются.

 Чтобы узнать, положена ли эта субсидия, нужно вычис-
лить средний бюджет членов семьи за необходимый пе-
риод и сопоставить полученную цифру с ежемесячными 
тратами на квартплату с учётом установленных краевых 
стандартов стоимости жилого помещения.

 при расчёте учитывается размер получаемого дохода 
семьи, куда включаются: официальная заработная плата; 
пособия и социальная поддержка (как ежемесячные, так 
и единовременные выплаты); выплаты по алиментам; 
наследство, если оно получено в денежном эквивален-
те; прибыль, полученная по договорам (если человек 
оказывает услуги как частное лицо); проценты по депо-
зитам; прибыль от продажи недвижимости; прибыль от 
фермерства и садоводства и пр.  при определении уров-
ня доходов учитывается и средний уровень зарплаты и 
поступление денег из различных фондов, в том числе 
пособий, пенсий и стипендий. 

Окончание на стр.8

Пресс-служба АПмО.
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Окончание. начало на стр.1.

Записал Осип ЧЕрКаСОВ. 
Фото пресс-службы апмО.

Николай БоНдареНко: «КОнКрЕтныЕ
рЕшЕния найдём ВмЕСтЕ С ЗЕмляКами!»

За время подготовки материала некоторые озвученные пробле-
мы нашли своё разрешение. Так, на прямой линии был вопрос о дыме, 

летевшем в окна окружающих домов от мангала банкетного зала 
комплекса «Империал» станицы Ессентукской. 

- Организована встреча с руководителем комплекса. Объяснил ситу-
ацию и претензию жителей близлежащих домов. Собственник всегда 
идёт нам навстречу. Сошлись на том, что руководством в ближай-
шее время будут приобретены специальные гидрофильтры, которые 
будут очищать воздух от неприятного запаха, - сообщил Николай 
Бондаренко.

Кроме того, в станице Бекешевской после вопроса на прямую линию 
был запущен банкомат, а в парке станицы Ессентукской по просьбам 
пенсионеров был снова установлен книжный шкаф для буккроссинга.
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Также глава Предгорья рассказал о своей не-
давней поездке в составе делегации края в Бело-
руссию.

- Ценно то, что там сохранили всё производство. 
Насколько трепетно люди относятся к производ-
ству, как его развивают. Беларусь сейчас основ-
ной поставщик сельхозтехники, мы были на экс-
курсии на Минском тракторном заводе. Нам это 
нужно, интересно, будем налаживать сотрудни-
чество.

Есть у белорусов чему поучиться, есть на что 
равняться. Есть ряд привлекательных инвестици-
онных проектов, которые будут осуществляться 
на территории нашего края - это и экономиче-
ская составляющая. Важна она для наших сель-
хозтоваропроизводителей с учётом импортоза-
мещения, санкций. 

Посетили музей, посвящённый Великой Отече-
ственной войне. Как это представлено - за душу 
берёт, слёзы на глаза наворачиваются - чтобы мы 
не забывали о страшной истории, о тех фашист-
ских деяниях, которые происходили, чтобы наши 
дети, внуки, правнуки никогда с этим не сталки-
вались. 

Ещё отметил, насколько в Белоруссии краси-
во, чисто, ухоженно. И сам Минск, и прилегаю-
щие территории - вся республика очень чистая. 
Много общались с местными жителями, задавали 
вопрос, как удаётся поддерживать в таком со-
стоянии. Отвечали, что ещё со школьной скамьи 
прививают своим детям, что чисто не там, где 
убирают, а там, где не мусорят. Когда едет так-
си, никто не позволит открыть окно и выкинуть 
окурок или бумажку. У людей это в подсознании. 
Если бы такое сознание у наших земляков было, 
что с себя надо начинать, если каждый не будет 
мусорить, то не будет столько проблем.

Далее Николай Бондаренко перешёл к вопро-
сам, которые наши корреспонденты и пресс-
служба главы принимали в течение подготовки к 
прямому эфиру.

- Скажите пожалуйста, как передать по-
сылку сыну в зону СВО, чтобы её доставили 
прямо в руки?

- Мы стараемся раз в месяц организовывать вы-
езд к нашим ребятам. Ближайшая запланирована 
на конец месяца. У себя на странице в соцсетях 
выкладываем пост, что начинаем сбор посылок. 
Чтобы упростить эту процедуру, мы будем при-
нимать посылки в каждом теротделе. Мы их забе-
рём, привезём. Плюс централизованно в основ-
ном пункте сбора в ДК станицы Ессентукской 
вывесим расписание, в какое время и дни будет 
осуществляться приём. 

Самое главное, чтобы была обратная связь с 
адресатом. К сожалению, не везде мы можем 
доехать. Хотелось бы поблагодарить жителей 
Предгорного округа, бизнес, агропромышлен-
ный комплекс, что никто не остаётся равно-
душным. Есть возможность удовлетворить 
потребности наших ребят в зоне СВО, их без-
опасность и быт.

- Планируется ли в станице Ессентукской 
ремонт стадиона и покрытие дорожек 
резиновым покрытием, а также строи-
тельство модуля легкоатлетического 
манежа для круглогодичных  тренировок? 
У меня ребёнок занимается лёгкой атле-
тикой.

- В этом году благодаря поддержке губерна-
тора смогли построить парк в Ессентукской. 
Единственное место на этой территории, кото-
рое имеет незаконченный вид - наш стадион. 
Есть проект, но он пока не прошёл экспертизу. 
Есть сложности в связи с тем, что это зона под-
топления, нужно подобрать правильные про-
ектные решения. Планируем вернуться к это-
му вопросу, подготовить смету, но территория 
не позволяет сделать там крытый манеж. Будет 
стадион с прорезиненными беговыми дорож-
ками. Поле планируем сделать с искусствен-
ным газоном, чтобы можно было играть кру-
глогодично. Частота тренировок на нём будет 
намного выше, чем на натуральном поле. Если 
получится там сделать легкоатлетическое ядро в 
полном объёме, постараемся его включить.

… В ходе прямого эфира глава округа 
также отвечал на звонки. Один из до-
звонившихся отметил: очень нравятся 
новые парки в станицах Суворовская и 
Ессентукская, и спросил - планируется ли 
сделать парк в селе Винсады?

 - Огромное спасибо жителям Винсадов, что 
так активно проявили себя в рейтинговом 
голосовании, это позволило заявить нам 
данный объект, - подчеркнул Николай Ни-
колаевич. - Планируем построить парк в 
Винсадах. Объявлены конкурсные процедуры, 
срок заключения контракта запланирован на 8 
декабря. В январе должны приступить к рабо-
там. Место выбрано возле спортивной площад-
ки, вдоль набережной. Постараемся полностью 
благоустроить территорию. Те, кто голосовал, ви-
дели  решения, которые мы хотим там реализо-
вать. Скорее всего, работы придётся разбить на 
два этапа - первый объявили на 25 млн рублей, 
вторым этапом будем в комплексе всё завершать. 
Надеемся, в будущем году 1 сентября проведём 
открытие, порадуем жителей Винсадов новым за-

мечательным объектом. Опыт уже есть.
… Другой звонок был связан с заменой 
водопровода в Юце по улице Овражной. 
Местная жительница напомнила, что 
была на приёме главы два года назад, до 
сих пор ничего не сделано.

- Свяжемся с водоканалом. Если был ответ, 
что замену произведут, отработаем, почему 
не сделали, - пообещал глава.

… Целый ряд вопросов был посвящён не-
удовлетворительной работе маршрут-
ного транспорта. Так, жители станицы 
Ессентукской, улиц Ручейная, Химическая, 

Баррикадная, Дубовая, Механизаторов 
и других, жалуются, что отменили 

маршрутку №118е. Теперь по окраи-
нам станицы не ходит никакой 
общественный транспорт.

Николай Бондаренко отметил, что 
этот маршрут  - серьёзная пробле-
ма. Он межмуниципальный, поэто-
му конкурсной документацией 
занимается миндор СК. Они объ-
являли конкурс, но перевозчики 
не хотят выходить на маршрут, 
считают его нерентабельным.

Аналогично, например, было 
много обращений, что на улице 
Лунной построили детский садик, 
а добираться к нему нечем. За-

пустили маршрутку, она ездила 
месяц, но всего два пассажира 

с Лунной от садика сели за это 
время.

Также ГИБДД считает, что здесь часть улиц недо-
статочны по ширине проезжей части для обще-
ственного транспорта. Маршрут сейчас работает, 
но не заходит на окраины. Это меры безопасно-
сти, здесь администрация не может влиять на си-
туацию. Сейчас готовится смета на ремонт улиц в 
этом районе, если получится сделать его с учётом 
требований безопасности, власти вернутся к это-
му вопросу. 

Также глава подчеркнул, что проблема обще-
ственного транспорта вообще очень серьёзна 
для Предгорья. К сожалению, своего муници-
пального перевозчика у округа нет, поэтому в 
рамках закона это полномочия профильного 
краевого министерства.

 - Мы можем только туда обращаться и ждать 
реакцию. Решать проблему надо, губернатор уде-
ляет этому внимание. Край приобретает транс-
порт, передаёт для автоколонн, перевозчикам, в 
сельские территории. Мы тоже заявку подавали, 
пока не попадаем в критерии, но работу не оста-
навливаем, - рассказал Бондаренко.

… «На улице Заречной мост после паводка 
остался в аварийном состоянии. Машины 
ЖКХ боятся приезжать, горы мусора перед 
мостом», - сообщили жители Юцы.

- Относительно моста: мы даже вводили ЧС в 
округе, готовили документы, чтобы получить 
деньги из резервного фонда края. К сожалению, 
по критериям не прошли, финансирование нам 
не выделили. Мы эту проблему с себя не снима-
ем. Мост там реально нужно приводить в поря-
док, ещё одно такое наводнение, и его просто 
смоет. Сейчас подготовлен полностью пакет до-
кументов, он находится на экспертизе. Постара-
емся заасфальтировать 9 улиц на Юце, попавших 
под ЧС, полностью закрыть этот вопрос.

Что касается мусора, напомнил глава Предго-
рья, то отдельно отработаем с регоператором. 
Контейнерную площадку сделали до въезда 
на мост, установили контейнеры. Если там есть 
какой-то аврал, уберём. В этом году осень затяж-
ная, проблема с вывозом мусора очень серьёз-
ная В большинстве территорий мы это смогли 
наладить, основные проблемы в Ессентукской и 
Санамере, особенно с вывозом крупногабарит-
ного мусора, спила, листьев. По станице ситуа-
цию потихоньку выравниваем.

Люди хотят видеть чистую площадку и они абсо-
лютно правы.  Но есть и другая сторона. Чело-
век, который дома спи-
лил ветку и несёт её на 
контейнерную площад-
ку, по нормам должен 
её распилить, аккуратно 
уложить, чтобы мусоро-
воз мог её забрать. К со-
жалению, никто это не 
делает. Порой лень дой-
ти до площадки - выки-
дывают прямо на улицу. 
Работу будем вести, на-
ведём порядок. То, что 
происходило - недопу-
стимо.  В станицу захо-
дит две новых единицы 
техники. В ближайшие 
дни мы всё постараемся 
убрать.

… Из посёлка Подкумок поступил во-
прос от многодетной семьи об участ-
ке для строительства дома. Участок 
им выделили, но строиться было очень 
проблематично,пятеро детей часто боле-

ли и им требовались дорогостоя-
щие препараты и консультации 
специалистов в Москве. Семья не 
уложились в 5 лет, положенные для 
строительства, соответственно, 
участок забрали.

- Надо понимать, в каком году был предо-
ставлен участок, - сказал глава. - Его не мог-
ли забрать. На моей памяти мы ни у кого 
ничего не забирали, не расторгали догово-
ра. Нужно больше информации.Напишите 
свои контакты мне в личку, с вами свяжутся 
специалисты, тогда смогу ответить. Может 
быть, он был не оформлен.

- Подкумская школа искусств замерза-
ет без отопления. Дети занимаются в 
открытых купальниках, а в помещени-
ях работают электрообогреватели, 
от нагрузки на сеть постоянно гаснет 
свет, обогреватели отключаются. Сте-
ны от сырости разрушаются, тепла 
нет, здание клуба напоминает сарай.

- Об этой ситуации мне стало известно 
буквально накануне. Здесь есть вопрос к 
руководству, почему они об этом не говори-
ли раньше? Постараемся ускоренно решить 
эту проблему. Связались с руководством 
«Регионгаза» в Ставрополе, отправили до-
кументы, попросим руководителя, чтобы 
помог решить, - пояснил Бондаренко.

… В прямом эфире многодетная мама 
из посёлка Пятигорский спросила, бу-
дут ли новогодние гуляния в окружном 
центре и в поселениях?

- Будем руководствоваться краевым ре-
шением. Обязательно для всех деток под-
готовим интересную программу. Сделаем 
ёлки в каждом теротделе, в каждом ДК, - за-

верил глава.
… Коллективное обращение поступи-

ло от жителей дома по Гагарина, 5 окруж-
ного центра. «Когда заселяли в 1994 году 
наш дом, вокруг не было строений, канали-
зация работала исправно, без нареканий. 
Затем к канализации нашего дома в стани-
це Ессентукской подключили новостройки, 
даже один из цехов. Сети не справляются и 
стоки затопляют наши подвалы. Подмыва-
ется фундамент и дом уже начал проседать, 
могут погибнуть люди. Постоянно вызыва-
ем работников водоканала, они пытаются 
промывать, но и это не помогает. Обраща-
емся официально в разные инстанции уже 
больше девяти лет, но никто не помогает 
решить вопрос», - пишут жильцы дома.

-  Несколько раз встречались с инициативной 
группой, - рассказал Бондаренко. -  Подвал - это 
общедомовая собственность. Была договорён-
ность, что вместе с жильцами мы готовы при-
нять участие, установить ловушки, чтобы из ка-
нализации вода не шла в подвал. Если выдали 
технические условия на подключение в эти сети, 
запретить что-то, перекопать, мы не имеем пра-
ва. Данная сеть была передана водоканалу, по-
пробуем с ними переговорить, может быть, уло-

жить трубы большего диаметра. Но если не будет 
общего собрания жильцов, мы не сможем ничего 
сделать. До первого колодца - это общедомовая 
собственность.

…  Жительница хутора Тамбукан спросила, 
когда будет запущен пищеблок школы №27.

- Работы на 90% выполнены благодаря под-
держке губернатора. Осталась одна нерешённая 
проблема - до сих пор не доставили котельную на 
объект. Она уже оплачена заводу-производителю 
из Саратова. Как только привезут, сможем под-
ключить, подать тепло. Мебель и оборудование 
закуплены в полном объёме. Осталось покрасить 
стены и установить потолки. До конца ноября 
стоит задача сдать объект и завершить стройку.

… «Хочется поблагодарить главу за от-
личную работу по благоустройству всего 
Предгорья, в частности, замечательный 
новый парк в станице Ессентукской, - напи-
сал один из ветеранов. - Смотришь - сердце 
радуется. Отлично поработали дизайнеры, 
строители, всё сказочно, красиво, будто на 
страницах журнала.»

- Благодарить за парк нужно в первую очередь 
наших жителей за их активное участие, и губер-
натора, который нас поддержал. В 2022-м году 
построили парк в Суворовской, в этом - в Ессен-
тукской, в следующем, как уже говорил - на оче-
реди Винсады. Будем двигаться дальше, постара-
емся сделать что-то в каждой территории.

… Много было задано вопросов о качестве 
дорог. Обобщая все обращения, Николай 
Бондаренко заметил, что две самых боль-
ших проблемы округа - это дороги и водо-
снабжение. 

-У нас 43 населённых пункта. И в каждом из них 
любой местный житель вам скажет, что вот у них 
самая плохая дорога, которую в первую очередь 
нужно сделать... Мы стараемся, готовим докумен-
ты, получаем финансирование. Например, сейчас 
сделали поъездную дорогу к Порт-Артуру, чтобы 
общественный транспорт ходил нормально. В 
следующем году второй отрезок сделаем от Бы-
когорки до Железноводска. 

Внутри поселений тоже будем ремонтировать. 
В Подкумке сейчас на 14 улиц сделали сметы. 
Не получается за один год сразу всё сделать. За-
являемся в каждый конкурс, который объявляет 
краевой миндор. Чтобы полностью решить про-
блему дорог в округе, нужно в районе пяти мил-
лиардов. На данный момент подготовлено смет 
на улично-дорожную сеть с экспертизами более 
чем на миллиард. Продолжаем эту работу посто-
янно, ставим на учёт дороги, но за один-два года 
такой объём выполнить физически не сможем, 
нет такого финансирования. Но каждое такое об-
ращение без внимания не остаётся.

… Вопрос от жительницы улицы Романен-
ко села Винсады. «Подскажите, мы писали 
в водоканал по поводу замены трубы цен-
трального водовода. Нам пришёл ответ, 
что работы будут продолжены в ближай-
шее время. Уже три недели прошло, как за-
кончился предыдущий этап работ, к новому 
участку так никто и не приступал. Когда 
нам ждать? Не можем начать асфальтиро-

вание улицы, хотя у нас все разреше-
ния получены».

- По этой улице два отрезка - 100 и 200 м, 
водоканал уже провёл работы, - говорит 
Бондаренко. - В планах стоит полная заме-
на этой трубы. Я выезжал туда, с людьми 
встречался, обещал, что в течение этого 
года сделаем. К сожалению, тех денеж-
ных средств, что были предусмотрены, не 
хватило, чтобы всё завершить в полном 
объёме. Будем вести работу с водоканалом, 
чтобы не затягивали процесс, провели всё 
в кратчайшие сроки. Опять всё упирается в 
финансирование. Много аварийных ситуа-
ций в округе, постоянно выезжают бригады. 
Износ сетей в округе приближается к 80%. 
Данная улица на контроле, в следующем 
году весь отрезок постараемся закончить.

… Ещё один вопрос, который беспокоит 
жителей многих поселений - уличное осве-
щение.

- Большинство людей думают, что можно просто 
прийти, повесить светильник, и он будет гореть, 
но это не так, - разъяснил глава округа. - Есть 

много отрезков, где в своё время вешали фона-
ри, так называемую «неучтёнку», без технических 
условий, приборов учёта. За каждый такой све-
тильник нам считают, как будто он горит 24 часа в 
сутки. Это для бюджета, сами понимаете, затрат-
но. Была проведена инвентаризация и такие све-
тильники отключили. 

В этом году на содержание уличного освеще-
ния в два раза увеличено финансирование, на 
следующий год  - ещё добавим. Будем смотреть,  
где наибольшее количество жалоб, брать тех-
нические условия, прокладывать сеть, и только 
потом можно будет установить освещение. Но 
каждый год, в любом случае, по несколько улиц 
будем освещать.

… Схожий вопрос поступил из посёлка Под-
кумок - когда будут освещение, дороги, дет-
ские площадки?

- На следующий год больше закладываем денег 
на инициативное бюджетирование, в частности, 
на освещение. Немного пересмотрели положе-
ние по количеству населения, Подкумок попа-
дает под этот критерий. В 2024 году жители Под-
кумка могут активно поучаствовать в программе 
инициативного бюджетиврованя. И благодаря 
своему участию можно до 1 июля осветить в по-
сёлке несколько улиц. По дорогам на 24-й год за-
контрактовываемся по одной улице в районе шко-
лы №17, порядка 14 улиц находятся в экспертизе.

… Поступил в прямой эфир звонок от жи-
тельницы улицы Этокской станицы Ессен-
тукской. «Регулярно вызываем аварийную 
водоканала. Кусок трубы порядка 5 м про-
гнил, работники приезжают, латают его, 
там снова прорывает. Каждый год затапли-
вает почву, вода течёт во двор». 

 Николай Бондаренко заверил, что проговорит 
с руководством ведомства. Если речь идёт о за-
мене ветхой трубы, то на таком участке можно 
решить этот вопрос.

… «Мусорная» проблема не раз звучала в 
обращениях. «Когда же будут сделаны му-
сорные контейнерные площадки в селе Вин-
сады?» - интересуются жители.

- В Винсадах у нас есть 52 контейнерные пло-
щадки. В прошлом году забетонировали 20, в 
этом - 10. На следующий также 10 запланирова-
но. В ближайшие два года полностью закроем эту 
проблему. Но если экстренно необходима какая-
то конкретная площадка, напишите мне личное 
обращение на страничку в соцсетях, - посовето-
вал Бондаренко.

… В конце прямого эфира дозвонились жи-
тели ул. Железноводской села Винсады. «До 
25 октября обещали обустроить съезды, 
убрать мусор, привести дорогу в надлежа-
щий вид, а 1 ноября должна была быть при-
ёмка от подрядчика... Сегодня 14 ноября, 
работы по улице Железноводской не прово-
дились, съезды не сделаны, ливнёвки нет, 
вырыты каналы, которые полны воды от 
дождей, подрядчика не видели!» - жалова-
лась звонившая.

- Что касается съездов на улицу, подрядчик их 
выполнил. А съезды к домам не предусмотрены, 
они не попадают в створ дороги. По ливнёвке. В 
смете полноценного ливневого лотка нет, есть 
кювет, по которому вода будет уходить. Остаётся 
вопрос тротуара. Его тоже в данной смете нет, но 
мы его восстановим, когда подрядчик выполнит 
основной контракт. Сейчас идёт приёмка тех ра-
бот, которые он выполнил, потом перейдут ещё 
на две улицы села.

… Прощаясь, Николай Бондаренко подытожил: 
- Все вопросы, которые поступили, мы возьмём 
в работу. Люди ждут от нас не только ответов, а 
конкретных решений. Без внимания ничего не 
оставим. Будем и дальше совместно проводить 
такие прямые эфиры, мы видим, что с земляками 
во время них всегда можно найти общий язык. 
Спасибо всем нашим жителям, что читают, смо-
трят, задают вопросы!

парк в станице Ессентукской.

В ходе прямой линии николай Бондаренко ответил на около 
полусотни вопросов, в том числе и на звонки в прямой эфир.



№ 87 (12811)24 ноября 2023 г.4 № 87 (12811) 24 ноября 2023 г. 5прямая линия прямая линия

Окончание. начало на стр.1.

Записал Осип ЧЕрКаСОВ. 
Фото пресс-службы апмО.

Николай БоНдареНко: «КОнКрЕтныЕ
рЕшЕния найдём ВмЕСтЕ С ЗЕмляКами!»

За время подготовки материала некоторые озвученные пробле-
мы нашли своё разрешение. Так, на прямой линии был вопрос о дыме, 

летевшем в окна окружающих домов от мангала банкетного зала 
комплекса «Империал» станицы Ессентукской. 

- Организована встреча с руководителем комплекса. Объяснил ситу-
ацию и претензию жителей близлежащих домов. Собственник всегда 
идёт нам навстречу. Сошлись на том, что руководством в ближай-
шее время будут приобретены специальные гидрофильтры, которые 
будут очищать воздух от неприятного запаха, - сообщил Николай 
Бондаренко.

Кроме того, в станице Бекешевской после вопроса на прямую линию 
был запущен банкомат, а в парке станицы Ессентукской по просьбам 
пенсионеров был снова установлен книжный шкаф для буккроссинга.
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Также глава Предгорья рассказал о своей не-
давней поездке в составе делегации края в Бело-
руссию.

- Ценно то, что там сохранили всё производство. 
Насколько трепетно люди относятся к производ-
ству, как его развивают. Беларусь сейчас основ-
ной поставщик сельхозтехники, мы были на экс-
курсии на Минском тракторном заводе. Нам это 
нужно, интересно, будем налаживать сотрудни-
чество.

Есть у белорусов чему поучиться, есть на что 
равняться. Есть ряд привлекательных инвестици-
онных проектов, которые будут осуществляться 
на территории нашего края - это и экономиче-
ская составляющая. Важна она для наших сель-
хозтоваропроизводителей с учётом импортоза-
мещения, санкций. 

Посетили музей, посвящённый Великой Отече-
ственной войне. Как это представлено - за душу 
берёт, слёзы на глаза наворачиваются - чтобы мы 
не забывали о страшной истории, о тех фашист-
ских деяниях, которые происходили, чтобы наши 
дети, внуки, правнуки никогда с этим не сталки-
вались. 

Ещё отметил, насколько в Белоруссии краси-
во, чисто, ухоженно. И сам Минск, и прилегаю-
щие территории - вся республика очень чистая. 
Много общались с местными жителями, задавали 
вопрос, как удаётся поддерживать в таком со-
стоянии. Отвечали, что ещё со школьной скамьи 
прививают своим детям, что чисто не там, где 
убирают, а там, где не мусорят. Когда едет так-
си, никто не позволит открыть окно и выкинуть 
окурок или бумажку. У людей это в подсознании. 
Если бы такое сознание у наших земляков было, 
что с себя надо начинать, если каждый не будет 
мусорить, то не будет столько проблем.

Далее Николай Бондаренко перешёл к вопро-
сам, которые наши корреспонденты и пресс-
служба главы принимали в течение подготовки к 
прямому эфиру.

- Скажите пожалуйста, как передать по-
сылку сыну в зону СВО, чтобы её доставили 
прямо в руки?

- Мы стараемся раз в месяц организовывать вы-
езд к нашим ребятам. Ближайшая запланирована 
на конец месяца. У себя на странице в соцсетях 
выкладываем пост, что начинаем сбор посылок. 
Чтобы упростить эту процедуру, мы будем при-
нимать посылки в каждом теротделе. Мы их забе-
рём, привезём. Плюс централизованно в основ-
ном пункте сбора в ДК станицы Ессентукской 
вывесим расписание, в какое время и дни будет 
осуществляться приём. 

Самое главное, чтобы была обратная связь с 
адресатом. К сожалению, не везде мы можем 
доехать. Хотелось бы поблагодарить жителей 
Предгорного округа, бизнес, агропромышлен-
ный комплекс, что никто не остаётся равно-
душным. Есть возможность удовлетворить 
потребности наших ребят в зоне СВО, их без-
опасность и быт.

- Планируется ли в станице Ессентукской 
ремонт стадиона и покрытие дорожек 
резиновым покрытием, а также строи-
тельство модуля легкоатлетического 
манежа для круглогодичных  тренировок? 
У меня ребёнок занимается лёгкой атле-
тикой.

- В этом году благодаря поддержке губерна-
тора смогли построить парк в Ессентукской. 
Единственное место на этой территории, кото-
рое имеет незаконченный вид - наш стадион. 
Есть проект, но он пока не прошёл экспертизу. 
Есть сложности в связи с тем, что это зона под-
топления, нужно подобрать правильные про-
ектные решения. Планируем вернуться к это-
му вопросу, подготовить смету, но территория 
не позволяет сделать там крытый манеж. Будет 
стадион с прорезиненными беговыми дорож-
ками. Поле планируем сделать с искусствен-
ным газоном, чтобы можно было играть кру-
глогодично. Частота тренировок на нём будет 
намного выше, чем на натуральном поле. Если 
получится там сделать легкоатлетическое ядро в 
полном объёме, постараемся его включить.

… В ходе прямого эфира глава округа 
также отвечал на звонки. Один из до-
звонившихся отметил: очень нравятся 
новые парки в станицах Суворовская и 
Ессентукская, и спросил - планируется ли 
сделать парк в селе Винсады?

 - Огромное спасибо жителям Винсадов, что 
так активно проявили себя в рейтинговом 
голосовании, это позволило заявить нам 
данный объект, - подчеркнул Николай Ни-
колаевич. - Планируем построить парк в 
Винсадах. Объявлены конкурсные процедуры, 
срок заключения контракта запланирован на 8 
декабря. В январе должны приступить к рабо-
там. Место выбрано возле спортивной площад-
ки, вдоль набережной. Постараемся полностью 
благоустроить территорию. Те, кто голосовал, ви-
дели  решения, которые мы хотим там реализо-
вать. Скорее всего, работы придётся разбить на 
два этапа - первый объявили на 25 млн рублей, 
вторым этапом будем в комплексе всё завершать. 
Надеемся, в будущем году 1 сентября проведём 
открытие, порадуем жителей Винсадов новым за-

мечательным объектом. Опыт уже есть.
… Другой звонок был связан с заменой 
водопровода в Юце по улице Овражной. 
Местная жительница напомнила, что 
была на приёме главы два года назад, до 
сих пор ничего не сделано.

- Свяжемся с водоканалом. Если был ответ, 
что замену произведут, отработаем, почему 
не сделали, - пообещал глава.

… Целый ряд вопросов был посвящён не-
удовлетворительной работе маршрут-
ного транспорта. Так, жители станицы 
Ессентукской, улиц Ручейная, Химическая, 

Баррикадная, Дубовая, Механизаторов 
и других, жалуются, что отменили 

маршрутку №118е. Теперь по окраи-
нам станицы не ходит никакой 
общественный транспорт.

Николай Бондаренко отметил, что 
этот маршрут  - серьёзная пробле-
ма. Он межмуниципальный, поэто-
му конкурсной документацией 
занимается миндор СК. Они объ-
являли конкурс, но перевозчики 
не хотят выходить на маршрут, 
считают его нерентабельным.

Аналогично, например, было 
много обращений, что на улице 
Лунной построили детский садик, 
а добираться к нему нечем. За-

пустили маршрутку, она ездила 
месяц, но всего два пассажира 

с Лунной от садика сели за это 
время.

Также ГИБДД считает, что здесь часть улиц недо-
статочны по ширине проезжей части для обще-
ственного транспорта. Маршрут сейчас работает, 
но не заходит на окраины. Это меры безопасно-
сти, здесь администрация не может влиять на си-
туацию. Сейчас готовится смета на ремонт улиц в 
этом районе, если получится сделать его с учётом 
требований безопасности, власти вернутся к это-
му вопросу. 

Также глава подчеркнул, что проблема обще-
ственного транспорта вообще очень серьёзна 
для Предгорья. К сожалению, своего муници-
пального перевозчика у округа нет, поэтому в 
рамках закона это полномочия профильного 
краевого министерства.

 - Мы можем только туда обращаться и ждать 
реакцию. Решать проблему надо, губернатор уде-
ляет этому внимание. Край приобретает транс-
порт, передаёт для автоколонн, перевозчикам, в 
сельские территории. Мы тоже заявку подавали, 
пока не попадаем в критерии, но работу не оста-
навливаем, - рассказал Бондаренко.

… «На улице Заречной мост после паводка 
остался в аварийном состоянии. Машины 
ЖКХ боятся приезжать, горы мусора перед 
мостом», - сообщили жители Юцы.

- Относительно моста: мы даже вводили ЧС в 
округе, готовили документы, чтобы получить 
деньги из резервного фонда края. К сожалению, 
по критериям не прошли, финансирование нам 
не выделили. Мы эту проблему с себя не снима-
ем. Мост там реально нужно приводить в поря-
док, ещё одно такое наводнение, и его просто 
смоет. Сейчас подготовлен полностью пакет до-
кументов, он находится на экспертизе. Постара-
емся заасфальтировать 9 улиц на Юце, попавших 
под ЧС, полностью закрыть этот вопрос.

Что касается мусора, напомнил глава Предго-
рья, то отдельно отработаем с регоператором. 
Контейнерную площадку сделали до въезда 
на мост, установили контейнеры. Если там есть 
какой-то аврал, уберём. В этом году осень затяж-
ная, проблема с вывозом мусора очень серьёз-
ная В большинстве территорий мы это смогли 
наладить, основные проблемы в Ессентукской и 
Санамере, особенно с вывозом крупногабарит-
ного мусора, спила, листьев. По станице ситуа-
цию потихоньку выравниваем.

Люди хотят видеть чистую площадку и они абсо-
лютно правы.  Но есть и другая сторона. Чело-
век, который дома спи-
лил ветку и несёт её на 
контейнерную площад-
ку, по нормам должен 
её распилить, аккуратно 
уложить, чтобы мусоро-
воз мог её забрать. К со-
жалению, никто это не 
делает. Порой лень дой-
ти до площадки - выки-
дывают прямо на улицу. 
Работу будем вести, на-
ведём порядок. То, что 
происходило - недопу-
стимо.  В станицу захо-
дит две новых единицы 
техники. В ближайшие 
дни мы всё постараемся 
убрать.

… Из посёлка Подкумок поступил во-
прос от многодетной семьи об участ-
ке для строительства дома. Участок 
им выделили, но строиться было очень 
проблематично,пятеро детей часто боле-

ли и им требовались дорогостоя-
щие препараты и консультации 
специалистов в Москве. Семья не 
уложились в 5 лет, положенные для 
строительства, соответственно, 
участок забрали.

- Надо понимать, в каком году был предо-
ставлен участок, - сказал глава. - Его не мог-
ли забрать. На моей памяти мы ни у кого 
ничего не забирали, не расторгали догово-
ра. Нужно больше информации.Напишите 
свои контакты мне в личку, с вами свяжутся 
специалисты, тогда смогу ответить. Может 
быть, он был не оформлен.

- Подкумская школа искусств замерза-
ет без отопления. Дети занимаются в 
открытых купальниках, а в помещени-
ях работают электрообогреватели, 
от нагрузки на сеть постоянно гаснет 
свет, обогреватели отключаются. Сте-
ны от сырости разрушаются, тепла 
нет, здание клуба напоминает сарай.

- Об этой ситуации мне стало известно 
буквально накануне. Здесь есть вопрос к 
руководству, почему они об этом не говори-
ли раньше? Постараемся ускоренно решить 
эту проблему. Связались с руководством 
«Регионгаза» в Ставрополе, отправили до-
кументы, попросим руководителя, чтобы 
помог решить, - пояснил Бондаренко.

… В прямом эфире многодетная мама 
из посёлка Пятигорский спросила, бу-
дут ли новогодние гуляния в окружном 
центре и в поселениях?

- Будем руководствоваться краевым ре-
шением. Обязательно для всех деток под-
готовим интересную программу. Сделаем 
ёлки в каждом теротделе, в каждом ДК, - за-

верил глава.
… Коллективное обращение поступи-

ло от жителей дома по Гагарина, 5 окруж-
ного центра. «Когда заселяли в 1994 году 
наш дом, вокруг не было строений, канали-
зация работала исправно, без нареканий. 
Затем к канализации нашего дома в стани-
це Ессентукской подключили новостройки, 
даже один из цехов. Сети не справляются и 
стоки затопляют наши подвалы. Подмыва-
ется фундамент и дом уже начал проседать, 
могут погибнуть люди. Постоянно вызыва-
ем работников водоканала, они пытаются 
промывать, но и это не помогает. Обраща-
емся официально в разные инстанции уже 
больше девяти лет, но никто не помогает 
решить вопрос», - пишут жильцы дома.

-  Несколько раз встречались с инициативной 
группой, - рассказал Бондаренко. -  Подвал - это 
общедомовая собственность. Была договорён-
ность, что вместе с жильцами мы готовы при-
нять участие, установить ловушки, чтобы из ка-
нализации вода не шла в подвал. Если выдали 
технические условия на подключение в эти сети, 
запретить что-то, перекопать, мы не имеем пра-
ва. Данная сеть была передана водоканалу, по-
пробуем с ними переговорить, может быть, уло-

жить трубы большего диаметра. Но если не будет 
общего собрания жильцов, мы не сможем ничего 
сделать. До первого колодца - это общедомовая 
собственность.

…  Жительница хутора Тамбукан спросила, 
когда будет запущен пищеблок школы №27.

- Работы на 90% выполнены благодаря под-
держке губернатора. Осталась одна нерешённая 
проблема - до сих пор не доставили котельную на 
объект. Она уже оплачена заводу-производителю 
из Саратова. Как только привезут, сможем под-
ключить, подать тепло. Мебель и оборудование 
закуплены в полном объёме. Осталось покрасить 
стены и установить потолки. До конца ноября 
стоит задача сдать объект и завершить стройку.

… «Хочется поблагодарить главу за от-
личную работу по благоустройству всего 
Предгорья, в частности, замечательный 
новый парк в станице Ессентукской, - напи-
сал один из ветеранов. - Смотришь - сердце 
радуется. Отлично поработали дизайнеры, 
строители, всё сказочно, красиво, будто на 
страницах журнала.»

- Благодарить за парк нужно в первую очередь 
наших жителей за их активное участие, и губер-
натора, который нас поддержал. В 2022-м году 
построили парк в Суворовской, в этом - в Ессен-
тукской, в следующем, как уже говорил - на оче-
реди Винсады. Будем двигаться дальше, постара-
емся сделать что-то в каждой территории.

… Много было задано вопросов о качестве 
дорог. Обобщая все обращения, Николай 
Бондаренко заметил, что две самых боль-
ших проблемы округа - это дороги и водо-
снабжение. 

-У нас 43 населённых пункта. И в каждом из них 
любой местный житель вам скажет, что вот у них 
самая плохая дорога, которую в первую очередь 
нужно сделать... Мы стараемся, готовим докумен-
ты, получаем финансирование. Например, сейчас 
сделали поъездную дорогу к Порт-Артуру, чтобы 
общественный транспорт ходил нормально. В 
следующем году второй отрезок сделаем от Бы-
когорки до Железноводска. 

Внутри поселений тоже будем ремонтировать. 
В Подкумке сейчас на 14 улиц сделали сметы. 
Не получается за один год сразу всё сделать. За-
являемся в каждый конкурс, который объявляет 
краевой миндор. Чтобы полностью решить про-
блему дорог в округе, нужно в районе пяти мил-
лиардов. На данный момент подготовлено смет 
на улично-дорожную сеть с экспертизами более 
чем на миллиард. Продолжаем эту работу посто-
янно, ставим на учёт дороги, но за один-два года 
такой объём выполнить физически не сможем, 
нет такого финансирования. Но каждое такое об-
ращение без внимания не остаётся.

… Вопрос от жительницы улицы Романен-
ко села Винсады. «Подскажите, мы писали 
в водоканал по поводу замены трубы цен-
трального водовода. Нам пришёл ответ, 
что работы будут продолжены в ближай-
шее время. Уже три недели прошло, как за-
кончился предыдущий этап работ, к новому 
участку так никто и не приступал. Когда 
нам ждать? Не можем начать асфальтиро-

вание улицы, хотя у нас все разреше-
ния получены».

- По этой улице два отрезка - 100 и 200 м, 
водоканал уже провёл работы, - говорит 
Бондаренко. - В планах стоит полная заме-
на этой трубы. Я выезжал туда, с людьми 
встречался, обещал, что в течение этого 
года сделаем. К сожалению, тех денеж-
ных средств, что были предусмотрены, не 
хватило, чтобы всё завершить в полном 
объёме. Будем вести работу с водоканалом, 
чтобы не затягивали процесс, провели всё 
в кратчайшие сроки. Опять всё упирается в 
финансирование. Много аварийных ситуа-
ций в округе, постоянно выезжают бригады. 
Износ сетей в округе приближается к 80%. 
Данная улица на контроле, в следующем 
году весь отрезок постараемся закончить.

… Ещё один вопрос, который беспокоит 
жителей многих поселений - уличное осве-
щение.

- Большинство людей думают, что можно просто 
прийти, повесить светильник, и он будет гореть, 
но это не так, - разъяснил глава округа. - Есть 

много отрезков, где в своё время вешали фона-
ри, так называемую «неучтёнку», без технических 
условий, приборов учёта. За каждый такой све-
тильник нам считают, как будто он горит 24 часа в 
сутки. Это для бюджета, сами понимаете, затрат-
но. Была проведена инвентаризация и такие све-
тильники отключили. 

В этом году на содержание уличного освеще-
ния в два раза увеличено финансирование, на 
следующий год  - ещё добавим. Будем смотреть,  
где наибольшее количество жалоб, брать тех-
нические условия, прокладывать сеть, и только 
потом можно будет установить освещение. Но 
каждый год, в любом случае, по несколько улиц 
будем освещать.

… Схожий вопрос поступил из посёлка Под-
кумок - когда будут освещение, дороги, дет-
ские площадки?

- На следующий год больше закладываем денег 
на инициативное бюджетирование, в частности, 
на освещение. Немного пересмотрели положе-
ние по количеству населения, Подкумок попа-
дает под этот критерий. В 2024 году жители Под-
кумка могут активно поучаствовать в программе 
инициативного бюджетиврованя. И благодаря 
своему участию можно до 1 июля осветить в по-
сёлке несколько улиц. По дорогам на 24-й год за-
контрактовываемся по одной улице в районе шко-
лы №17, порядка 14 улиц находятся в экспертизе.

… Поступил в прямой эфир звонок от жи-
тельницы улицы Этокской станицы Ессен-
тукской. «Регулярно вызываем аварийную 
водоканала. Кусок трубы порядка 5 м про-
гнил, работники приезжают, латают его, 
там снова прорывает. Каждый год затапли-
вает почву, вода течёт во двор». 

 Николай Бондаренко заверил, что проговорит 
с руководством ведомства. Если речь идёт о за-
мене ветхой трубы, то на таком участке можно 
решить этот вопрос.

… «Мусорная» проблема не раз звучала в 
обращениях. «Когда же будут сделаны му-
сорные контейнерные площадки в селе Вин-
сады?» - интересуются жители.

- В Винсадах у нас есть 52 контейнерные пло-
щадки. В прошлом году забетонировали 20, в 
этом - 10. На следующий также 10 запланирова-
но. В ближайшие два года полностью закроем эту 
проблему. Но если экстренно необходима какая-
то конкретная площадка, напишите мне личное 
обращение на страничку в соцсетях, - посовето-
вал Бондаренко.

… В конце прямого эфира дозвонились жи-
тели ул. Железноводской села Винсады. «До 
25 октября обещали обустроить съезды, 
убрать мусор, привести дорогу в надлежа-
щий вид, а 1 ноября должна была быть при-
ёмка от подрядчика... Сегодня 14 ноября, 
работы по улице Железноводской не прово-
дились, съезды не сделаны, ливнёвки нет, 
вырыты каналы, которые полны воды от 
дождей, подрядчика не видели!» - жалова-
лась звонившая.

- Что касается съездов на улицу, подрядчик их 
выполнил. А съезды к домам не предусмотрены, 
они не попадают в створ дороги. По ливнёвке. В 
смете полноценного ливневого лотка нет, есть 
кювет, по которому вода будет уходить. Остаётся 
вопрос тротуара. Его тоже в данной смете нет, но 
мы его восстановим, когда подрядчик выполнит 
основной контракт. Сейчас идёт приёмка тех ра-
бот, которые он выполнил, потом перейдут ещё 
на две улицы села.

… Прощаясь, Николай Бондаренко подытожил: 
- Все вопросы, которые поступили, мы возьмём 
в работу. Люди ждут от нас не только ответов, а 
конкретных решений. Без внимания ничего не 
оставим. Будем и дальше совместно проводить 
такие прямые эфиры, мы видим, что с земляками 
во время них всегда можно найти общий язык. 
Спасибо всем нашим жителям, что читают, смо-
трят, задают вопросы!

парк в станице Ессентукской.

В ходе прямой линии николай Бондаренко ответил на около 
полусотни вопросов, в том числе и на звонки в прямой эфир.



телечетверг 30 ноября

первый канал
05.00 «доброе утро» (0+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 
новости (16+)
09.20 «антиФейк» (16+)
10.00 «Жить здорово!» (16+)
10.50, 12.15, 17.00, 18.30 инфор-
мационный канал (16+)
15.15 «давай поженимся!» (16+)
16.05 «Мужское / Женское» 
(16+)
19.55 «куклы наследника тут-
ти» (16+)
21.00 «время» (16+)
22.00 т/с «тест на беремен-
ность» (16+)
23.00 «большая игра» (16+)
00.00 – 03.55 подкаст. лаб. (16+)

россия 1
05.00, 09.30 «утро россии» (16+)
09.00, 14.30, 21.05 вести. Мест-
ное время (16+)

09.55 «о самом главном» (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 вести 
(16+)
11.30, 17.30 «60 минут» (12+)
14.55 «наши» (12+)
16.30 «Малахов» (16+)
21.20 т/с «екатерина. Фавори-
ты» (16+)
22.20 «вечер с в. соловьевым» 
(16+)
01.05 т/с «тайны следствия» 
(16+)
02.45 т/с «Морозова» (16+)

нтв
05.00 т/с «улицы разбитых фо-
нарей» (16+)
06.30 «утро. самое лучшее» 
(16+)
08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 
23.35 «сегодня» (16+)
08.25, 10.35 т/с «пес» (16+)
13.25 «Чрезвычайное происше-
ствие» (12+)

14.00 «Место встречи» (16+)
16.45 «За гранью» (16+)
17.50 «днк» (16+)
20.00 т/с «балабол» (16+)
22.15, 00.00 т/с «лихач» (16+)
00.55 «поздняков» (16+)
01.10 «Мы и наука. наука и мы» 
(12+)
02.05 т/с «потерянные» (16+)
03.40 т/с «свет и тень маяка» 
(16+)

стс
06.00, 05.50 «ералаш» (0+)
06.55, 05.20 Мультфильмы (0+)
07.25 М/с «простоквашино» 
(0+)
07.40 М/с «ну, погоди! канику-
лы» (6+)
08.00, 17.55 т/с «Мафия - дело 
семейное» (16+)
09.00 т/с «Мама будет против» 
(16+)
10.05 «уральские пельмени. 
смехbook» (16+)
10.15 «суперниндзя» (16+)

14.00 Х/ф «календарь ма (й)я» 
(6+)
15.55 Х/ф «Мой папа - вождь» 
(6+)
20.00 Х/ф «сокровище нации. 
книга тайн» (16+)
22.30 Х/ф «воздушный маршал» 
(16+)
00.40 «Фактор страха. испыта-
ние тайгой» (16+)
01.35 т/с «по колено» (16+)
05.10 «6 кадров» (16+)

тнт
07.00 «однажды в россии. 
спецдайджесты 2023» (16+)
09.00 т/с «сашатаня» (16+)
19.00 т/с «полярный» (16+)
21.00 т/с «соседка» (16+)
22.00 «однажды в россии» (16+)
23.00 Х/ф «Геракл: начало ле-
генды» (12+)
01.00 Х/ф «пропавшая» (18+)
02.30 «импровизация. коман-
ды» (16+)
04.00 «Шоу «студия «союз» 
(16+)

05.40 «импровизация» (16+)

домашний
06.30 «по делам несовершен-
нолетних» (16+)
07.30 «давай разведемся!» 
(16+)
08.30 «тест на отцовство» (16+)
10.40, 23.35 «понять. простить» 
(16+)
11.45, 00.45 «порча» (16+)
12.55, 01.45 «Знахарка» (16+)
13.30, 02.10 «верну любимого» 
(16+)
14.05, 02.40 «Голоса ушедших 
душ» (16+)
14.40 т/с «верь своему мужу» 
(16+)
19.00 т/с «идеалистка» (16+)
03.05 «6 кадров» (16+)
03.15 т/с «павлин, или треу-
гольник в квадрате» (16+)

матч тв
06.00 «спортивный век» (12+)

06.30 «вид сверху» (12+)
07.00, 10.00, 12.55, 14.50, 
17.00, 03.55 новости (16+)
07.05, 14.55, 01.00 все на Матч! 
прямой эфир (12+)
10.05, 12.35 специальный ре-
портаж (12+)
10.25 «игра миллионов» (12+)
11.25, 17.05 Футбол. лЧ. обзор 
(6+)
13.00 «есть тема!» прямой 
эфир
14.20 «большой хоккей» (12+)
15.45 смешанные единобор-
ства. One FC. супербон сингха 
Мавинн против Чингиза алла-
зова (16+)
18.15 Футбол. лига конфе-
ренций. «астана» - «динамо» 
(Хорватия) (0+)
20.30 Футбол. лига европы. 
«аталанта» - «спортинг» (0+)
22.45 Футбол. лига европы. 
«ливерпуль» - ласк (0+)
02.00 Футбол. лига европы. 
«Марсель» - «аякс» (6+)
04.00 волейбол. Чемп. россии. 
Pari суперлига. Мужчины. «Зе-
нит» - «белогорье» (6+)

первый канал
05.00 «доброе утро» (0+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 
новости (16+)
09.20 «антиФейк» (16+)
10.00 «Жить здорово!» (16+)
10.50, 12.15, 17.00, 18.30 инфор-
мационный канал (16+)
15.15 «давай поженимся!» (16+)
16.05 «Мужское / Женское» (16+)
19.55 «куклы наследника тутти» 
(16+)
21.00 «время» (16+)
22.00 т/с «тест на беремен-
ность» (16+)
23.00 «большая игра» (16+)
00.00 – 03.55 подкаст. лаб.  (16+)

россия 1
05.00, 09.30 «утро россии» (16+)
09.00, 14.30, 21.05 вести. Мест-
ное время (16+)
09.55 «о самом главном» (12+)

11.00, 14.00, 16.00, 20.00 вести 
(16+)
11.30, 17.30 «60 минут» (12+)
14.55 «наши» (12+)
16.30 «Малахов» (16+)
21.20 т/с «екатерина. Фавори-
ты» (16+)
22.20 «вечер с в. соловьевым» 
(16+)
01.05 т/с «тайны следствия» 
(16+)
02.45 т/с «Морозова» (16+)

нтв
04.50 т/с «улицы разбитых фо-
нарей» (16+)
06.30 «утро. самое лучшее» 
(16+)
08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 
23.35 «сегодня» (16+)
08.25, 10.35 т/с «пес» (16+)
13.25 «Чрезвычайное происше-
ствие» (12+)
14.00 «Место встречи» (16+)

16.45 «За гранью» (16+)
17.50 «днк» (16+)
20.00 т/с «балабол» (16+)
22.15, 00.00 т/с «лихач» (16+)
01.45 т/с «потерянные» (16+)
04.10 т/с «свет и тень маяка» 
(16+)

стс
06.00, 05.50 «ералаш» (0+)
06.55 Мультфильмы (16+)
07.25 М/с «простоквашино» 
(0+)
07.40 М/с «ну, погоди! канику-
лы» (6+)
08.00, 17.55 т/с «Мафия - дело 
семейное» (16+)
09.00 т/с «Мама будет против» 
(16+)
10.00 «уральские пельмени. 
смехbook» (16+)
10.20 «суперниндзя» (16+)
14.00 Х/ф «спирит. серебряная 
звезда» (6+)
15.40 Х/ф «Жених напрокат» 
(16+)
20.00 «полный блэкаут» (16+)

21.15 «полный блэкаут. на свет-
лой стороне» (16+)
22.00 Х/ф «Шальная пуля» (16+)
00.00 Х/ф «кровью и потом. ана-
болики» (18+)
02.25 т/с «по колено» (16+)
05.00 «6 кадров» (16+)

тнт
07.00 «однажды в россии. спец-
дайджесты 2023» (16+)
09.00 «салон» (16+)
09.30 т/с «сашатаня» (16+)
19.00 т/с «полярный» (16+)
21.00 т/с «соседка» (16+)
22.00 «однажды в россии» (16+)
23.00 Х/ф «пропавшая» (18+)
00.55 «импровизация. коман-
ды» (16+)
02.35 «Шоу «студия «союз» (12+)
05.00 «импровизация» (0+)

домашний
06.30, 06.05 «по делам несовер-
шеннолетних» (16+)

07.05 «давай разведем-
ся!» (16+)
08.05 «тест на отцовство» 
(16+)
10.15, 23.20 «понять. 
простить» (16+)
11.25, 00.30 «порча» (16+)
12.30, 01.35 «Знахарка» 
(16+)
13.05, 02.05 «верну люби-
мого» (16+)
13.40, 02.30 «Голоса ушедших 
душ» (16+)
14.15 «твой dомашний доктор» 
(16+)
14.30 т/с «и расцвел подсол-
нух…» (16+)
19.00 т/с «любовь зла» (16+)
02.55 т/с «первая любовь 
(2020)» (16+)

матч тв
06.00 «спортивный век» (12+)
06.30 «наши иностранцы» (12+)
07.00, 10.00, 14.50, 17.00, 03.55 
новости (16+)
07.05, 13.50, 17.05, 20.15, 01.00 

все на Матч! прямой эфир (12+)
10.05, 13.30 специальный ре-
портаж (12+)
10.25 «игра миллионов» (12+)
11.25, 14.55 Футбол. ЧМ (U17) 
(0+)
14.20 «Что за спорт?» (12+)
18.00 Футбол. FONBET кубок 
россии. «балтика» - «локомо-
тив» (0+)
20.30 Футбол. лЧ. «лацио» - 
«селтик» (0+)
22.45 Футбол. лЧ. псЖ - «нью-
касл» (0+)
02.00 Футбол. лЧ. «барселона» - 
«порту» (6+)
04.00 волейбол. Чемп. рос-
сии. Pari суперлига. Женщины. 
«Заречье-одинцово» - «спар-
та» (нижний новгород) (6+)

телевторник 28 ноября

первый канал
05.00 «доброе утро» (0+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 
новости (16+)
09.20 «антиФейк» (16+)
10.00 «Жить здорово!» (16+)
10.50, 12.15, 17.00, 18.30 инфор-
мационный канал (16+)
15.15 «давай поженимся!» (16+)
16.05 «Мужское / Женское» (16+)
19.55 «куклы наследника тутти» 
(16+)
21.00 «время» (16+)
22.00 т/с «тест на беремен-
ность» (16+)
22.55 «большая игра» (16+)
23.55 «Машков» (12+)
00.50 – 03.55 подкаст. лаб.  (16+)

россия 1
05.00, 09.30 «утро россии» 
(16+)
09.00, 14.30, 21.05 вести. Мест-
ное время (16+)
09.55 «о самом главном» (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 вести 
(16+)
11.30, 17.30 «60 минут» (12+)
14.55 «наши» (12+)
16.30 «Малахов» (16+)
21.20 т/с «екатерина. Фавори-
ты» (16+)
22.20 «вечер с в. соловьевым» 
(16+)
01.05 т/с «тайны следствия» 
(16+)
02.45 т/с «Морозова» (16+)

нтв
04.50 т/с «улицы разбитых фо-
нарей» (16+)
06.30 «утро. самое лучшее» (16+)
08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 
23.35 «сегодня» (16+)
08.25, 10.35 т/с «пес» (16+)
13.25 «Чрезвычайное происше-
ствие» (12+)
14.00 «Место встречи» (16+)
16.45 «За гранью» (16+)
17.50 «днк» (16+)
20.00 т/с «балабол» (16+)
22.15 к 60-летию владимира 
Машкова (16+)
00.00 т/с «Медное солнце» (16+)

стс
06.00, 05.50 «ералаш» (0+)

06.55 Мультфильмы (0+)
07.25 М/с «простоквашино» (0+)
07.40 М/с «ну, погоди! канику-
лы» (6+)
08.00 «100 мест, где поесть» (16+)
09.05 М/ф «айнбо. сердце ама-
зонии» (6+)
10.45 «Шоу «уральские пельме-
ни» (16+)
12.45 т/с «Мама будет против» 
(16+)
19.00 т/с «Мафия - дело семей-
ное» (16+)
19.45 «суперниндзя. Финали-
сты» (16+)
20.40 «полный блэкаут» (16+)
21.55 Х/ф «воздушный маршал» 
(16+)
00.00 «кино в деталях» (18+)
01.00 Х/ф «другой мир-2. Эво-
люция» (18+)
02.50 т/с «по колено» (16+)

тнт
07.00 «однажды в россии. 
спецдайджесты 2023» (16+)
07.50 «вызов» (16+)
09.00 «новые Звезды в афри-
ке» (16+)
11.30 т/с «сашатаня» (16+)
16.30 т/с «полярный» (16+)
21.00 т/с «соседка» (16+)
22.00 «однажды в россии» (16+)
23.00 «комеди клаб» (16+)
00.05 «лига городов» (16+)
01.40 «импровизация. коман-
ды» (16+)
03.15 «Шоу «студия «союз» (16+)
04.50 «импровизация» (16+)

домашний
06.30, 05.55 «по делам несо-
вершеннолетних» (16+)
07.30 «давай разведемся!» 
(16+)
08.30 «тест на отцовство» (16+)
10.40, 23.25 «понять. про-
стить» (16+)
11.45, 00.30 «порча» (16+)
12.55, 01.35 «Знахарка» (16+)
13.30, 02.05 «верну любимого» 
(16+)
14.05, 02.30 «Голоса ушедших 
душ» (16+)
14.40 т/с «первая любовь 
(2020)» (16+)

19.00 т/с «Грымза» (16+)
02.55 т/с «долгая дорога» (16+)

матч тв
06.00 «спортивный век» (12+)
06.30 «все о главном» (12+)
07.00, 09.05, 12.45, 14.45, 16.50, 
03.55 новости (16+)
07.05, 09.45, 21.45, 00.45 все на 
Матч! прямой эфир (12+)
09.10, 10.10, 11.05, 12.10, 14.10 
санный спорт. кубок россии 
(12+)
10.45 специальный репортаж 
(12+)
11.30 «вы это видели» (12+)
12.50 «есть тема!» прямой эфир
14.50 «Громко» (12+)
15.50 Футбол. Мир российская 
премьер-лига. обзор тура (6+)
16.55 Футбол. Мелбет-первая 
лига. «динамо» (Махачкала) - 
«торпедо» (0+)
19.00 «Громко» прямой эфир
19.15 Хоккей. Фонбет Чемп. 
кХл. цска - «локомотив» (0+)
22.40 Футбол. Чемп. италии. 
«болонья» - «торино» (0+)
01.30 Футбол. Журнал лЧ (6+)
02.00 акробатический рок-н-
ролл. ЧМ (6+)
04.00 баскетбол. единая лига 
втб. уникс - Мба (Москва) 
(6+)

телепонедельник 27 ноября
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16+

первый канал
05.00 «доброе утро» (0+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 
новости (16+)
09.20 «антиФейк» (16+)
10.00 «Жить здорово!» (16+)
10.50, 12.15, 17.00, 18.30 ин-
формационный канал (16+)
15.15 «давай поженимся!» (16+)
16.05 «Мужское / Женское» 
(16+)
19.55 «куклы наследника тут-
ти» (16+)
21.00 «время» (16+)
22.00 т/с «тест на беремен-
ность» (16+)
23.00 «большая игра» (16+)
00.00 – 03.55 подкаст. лаб.  
(16+)

россия 1
05.00, 09.30 «утро россии» (16+)

09.00, 14.30, 21.05 вести. Мест-
ное время (16+)
09.55 «о самом главном» (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 вести 
(16+)
11.30, 17.30 «60 минут» (12+)
14.55 «наши» (12+)
16.30 «Малахов» (16+)
21.20 т/с «екатерина. Фавори-
ты» (16+)
22.20 «вечер с в. соловьевым» 
(16+)
01.05 т/с «тайны следствия» 
(16+)
02.45 т/с «Морозова» (16+)

нтв
04.50 т/с «улицы разбитых фо-
нарей» (16+)
06.30 «утро. самое лучшее» 
(16+)
08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 19.00, 
23.35 «сегодня» (16+)
08.25, 10.35 т/с «пес» (16+)

13.25 «Чрезвычайное проис-
шествие» (12+)
14.00 «Место встречи» (16+)
16.45 «За гранью» (16+)
17.50 «днк» (16+)
20.00 т/с «балабол» (16+)
22.15, 00.00 т/с «лихач» (16+)
01.55 т/с «потерянные» (16+)
04.20 т/с «свет и тень маяка» 
(16+)

стс
06.00, 05.50 «ералаш» (0+)
06.55, 05.20 Мультфильмы (0+)
07.25 М/с «простоквашино» 
(0+)
07.40 М/с «ну, погоди! канику-
лы» (6+)
08.00, 17.55 т/с «Мафия - дело 
семейное» (16+)
09.00 т/с «Мама будет против» 
(16+)
10.00 «уральские пельмени. 
смехbook» (16+)
10.20 «суперниндзя» (16+)

13.40 Х/ф «поездка в америку» 
(16+)
16.00 Х/ф «календарь ма (й)я» 
(6+)
20.00 Х/ф «сокровище нации» 
(16+)
22.40 Х/ф «автобан» (16+)
00.35 Х/ф «другой мир-2. Эво-
люция» (18+)
02.25 т/с «по колено» (16+)
05.15 «6 кадров» (16+)

тнт
07.00 «однажды в россии. 
спецдайджесты 2023» (16+)
09.00 т/с «сашатаня» (16+)
19.00 т/с «полярный» (16+)
21.00 т/с «соседка» (16+)
22.00 «однажды в россии» 
(16+)
23.00 Х/ф «блуждающая Земля 
2» (16+)
02.25 «импровизация. коман-
ды» (16+)
04.00 «Шоу «студия «союз» 
(16+)

05.35 «импровизация» (16+)

домашний
06.30, 06.10 «по делам несо-
вершеннолетних» (16+)
07.30 «давай разведемся!» 
(16+)
08.30 «тест на отцовство» (16+)
10.40, 23.20 «понять. простить» 
(16+)
11.45, 00.30 «порча» (16+)
12.55, 01.30 «Знахарка» (16+)
13.30, 01.55 «верну любимого» 
(16+)
14.05, 02.25 «Голоса ушедших 
душ» (16+)
14.40 т/с «павлин, или треу-
гольник в квадрате» (16+)
19.00 т/с «двойная петля» (16+)
02.50 т/с «и расцвел подсол-
нух…» (16+)

матч тв
06.00 «спортивный век» (12+)

06.30 «Голевая неделя. рФ» (6+)
07.00, 10.00, 12.55, 14.50, 03.55 
новости (16+)
07.05, 14.55, 20.15, 01.00 все на 
Матч! прямой эфир (12+)
10.05, 12.35 специальный ре-
портаж (12+)
10.25 «игра миллионов» (12+)
11.25 Футбол. лЧ. обзор (6+)
13.00 «есть тема!» прямой 
эфир
14.20 «вид сверху» (12+)
15.45 Футбол. FONBET кубок 
россии. «оренбург» - «спар-
так» (Москва) (0+)
18.00 Футбол. FONBET кубок 
россии. «динамо» (Москва) - 
«Зенит» (0+)
20.30 Футбол. лЧ. «Галатаса-
рай» - «Манчестер Юнайтед» 
(0+)
22.45 Футбол. лЧ. «реал» - «на-
поли» (0+)
02.00 Футбол. лЧ. «бенфика» - 
«интер» (6+)
04.00 «Что за спорт?» (12+)
04.30 санный спорт. кубок рос-
сии (6+)

телесреда 29 ноября

покупаю дорого
пух-перо

(утиное, гусиное)
перины, подушки, газовые 

колонки, часы ссср.
тел. 8-988-944-04-85, 8-909-

429-91-50, александр.
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первый канал
05.00 «доброе утро» (0+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00 ново-
сти (16+)
09.20 «антиФейк» (16+)
10.00 «Жить здорово!» (16+)
10.50, 12.15, 17.00 информаци-
онный канал (16+)
15.15 «давай поженимся!» 
(16+)
16.05 «Мужское / Женское» 
(16+)
18.40 «Человек и закон» (16+)
19.45 «поле чудес» (16+)
21.00 «время» (16+)
21.45 «Фантастика» (12+)
23.40 «Матадор». «объединен-
ные цвета оливьеро тоскани. 
конец века по Годфри реджио» 
(16+)
00.45 - 05.15 подкаст. лаб (16+)

россия 1
05.00, 09.30 «утро россии» (16+)
09.00, 14.30, 21.15 вести. Мест-
ное время (16+)
09.55 «о самом главном» (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 вести 
(16+)
11.30, 17.30 «60 минут» (12+)
14.55 «судьба человека» (12+)
16.30 «прямой эфир» (16+)
21.30 Гала-концерт финалистов 
шоу «ну-ка, все вместе!» (6+)
00.25 «Шоу большой страны» 
(12+)
01.30 т/с «тайны следствия» (16+)

нтв
05.00 т/с «улицы разбитых фо-
нарей» (16+)

06.30 «утро. самое лучшее» 
(16+)
08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 19.00 
«сегодня» (16+)
08.25 «Мои университеты. буду-
щее за настоящим» (6+)
09.25, 10.35 т/с «пес» (16+)
13.25 «Чрезвычайное происше-
ствие» (12+)
14.00 «Место встречи» (16+)
16.50 «За гранью» (16+)
17.55 «Жди меня» (12+)
20.00 т/с «балабол» (16+)
22.15 т/с «лихач» (16+)
00.00 «своя правда» (16+)
01.50 «квартирный вопрос» (0+)
02.40 т/с «свет и тень маяка» 
(16+)

стс
06.00, 05.50 «ералаш» (0+)
06.55, 05.20 Мультфильмы (0+)
07.25 М/с «простоквашино» 
(0+)

07.40 М/с «ну, погоди! канику-
лы» (6+)
08.00 т/с «Мафия - дело семей-
ное» (16+)
09.00, 14.00 «уральские пельме-
ни» (16+)
13.25 «уральские умельцы» 
(16+)
23.00 Х/ф «Мое прекрасное не-
счастье» (18+)
01.00 «импровизаторы» (16+)
02.40 т/с «братья» (16+)
05.05 «6 кадров» (16+)

тнт
07.00 «однажды в россии. спец-
дайджесты 2023» (16+)
12.00 Х/ф «полицейский с ру-
блевки» (16+)
20.00 «комеди клаб» (16+)
23.00 «Stand up» (18+)
00.05 «бородач» (16+)
02.00 «импровизация. коман-
ды» (18+)

03.30 «Шоу «студия «союз» (16+)
05.00 «импровизация» (16+)

домашний
06.35 «по делам несовершенно-
летних» (16+)
07.05 «давай разведемся!» (16+)
08.05, 03.00 «тест на отцовство» 
(16+)
10.15, 23.35 «понять. простить» 
(16+)
11.20, 00.45 «порча» (16+)
12.30, 01.45 «Знахарка» (16+)
13.05, 02.10 «верну любимого» 
(16+)
13.40, 02.35 «Голоса ушедших 
душ» (16+)
14.15 «скажи, подруга» (16+)
14.30 т/с «Завтра я тебя разлю-
блю» (16+)
19.00 т/с «родные и близкие» (16+)
23.20 «уют за 15 минут» (16+)
04.40 т/с «верь своему мужу» 
(16+)

матч тв
06.30 «большой хоккей» (12+)
07.00, 08.30, 14.50, 03.55 ново-
сти (16+)
07.05, 14.55, 19.30, 22.10, 00.45 
все на Матч! прямой эфир (12+)
08.35 биатлон. альфа-банк ку-
бок россии. Мужчины (12+)
10.20 лыжные гонки. альфа-
банк кубок россии. Женщины. 
10 км (12+)
11.50 биатлон. альфа-банк ку-
бок россии. Женщины (12+)
13.10 лыжные гонки. альфа-
банк кубок россии. Мужчины. 
10 км (12+)
15.30 смешанные единобор-
ства. One FC (16+)
19.45 Футбол. Winline новая 
игра. сборная Фнл - сборная 
Медиалиги из каспийска (0+)
22.40 Футбол. Чемп. италии. 
«Монца» - «Ювентус» (0+)
01.30 «рецептура» (6+)

телепятница 1 декабря

тв-ПрОГрАммА. ИНФОрмАцИя

Наш сайт: 

Искра26.рф;

 iskra26.ru

Мы в Одноклассниках:
Мы

 в телеграм:

Мы в Контакте:

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Давыдовой Аленой Сергеев-

ной, квалификационный аттестат 26-16-640, почтовый 
адрес: 357502, г. Пятигорск, ул. Бунимовича, 7, офис 
38, адрес электронной почты: alienka.davydova@mail.
ru, тел. 8-962-436-00-75; 8-961-472-37-78., выполняют-
ся кадастровые работы по уточнению местоположения 
границ и площади земельного участка с кадастровым 
номером – 

26:29:130406:378 расположенного по адресу (место-
положение): Ставропольский край, Предгорный р-н, х. 
Тамбукан, ул. Радужная, д.1. Заказчиком кадастровых 
работ является физическое лицо – Бесчаснова Леся 
Васильевна - Ставропольский край, Предгорный р-н, х. 
Тамбукан, ул. Советская, д. 69.

Согласование местоположения границ проводит-
ся с собственником смежного земельного участка: 
26:29:130406:345 (Ставропольский край, Предгорный 
р-н, х. Тамбукан, ул. Радужная, д. 3).

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границ состоится по адресу: 
Ставропольский край, г. Пятигорск, ул. Бунимовича, д. 
7, оф. 38, «25» декабря  2023 г. в 11 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. 
Пятигорск, ул. Бунимовича, д. 7, оф. 38.

Обоснованные возражения относительно местопо-
ложения границ, содержащихся в проекте межевого 
плана и требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местности, 
принимаются с «24» ноября 2023 г. по «25» декабря 
2023 г. по адресу: Ставропольский край, г. Пятигорск, 
ул. Бунимовича, д. 7, оф. 38.

При проведении согласования местоположения гра-
ниц земельного участка при себе необходимо иметь 
документ удостоверяющий личность, а также доку-
менты, подтверждающие права на соответствующий 
земельный участок.

объявления

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 
УЧАСТНИКОВ ОБЩЕй ДОЛЕВОй СОБСТВЕННОСТИ

Администрацией Предгорного муниципального окру-
га Ставропольского края соответствии со ст. 13.1, 14.1 
Федерального закона от 24 июля 2002г. N 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
извещаются участники коллективно-долевой собствен-
ности земельного участка с кадастровым номером 
26:29:120104:7 о проведении общего собрания соб-
ственников земельных долей по заключению договора 
аренды земельного участка

Сведения об инициаторе проведения общего собра-
ния – собственник земельных долей Яшин Николай 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 
УЧАСТНИКОВ ОБЩЕй ДОЛЕВОй СОБСТВЕННОСТИ

Администрацией Предгорного муниципального окру-
га Ставропольского края соответствии со ст. 13.1, 14.1 
Федерального закона от 24 июля 2002г. N 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
извещаются участники коллективно-долевой собствен-
ности земельного участка с кадастровым номером 
26:29:120103:4 о проведении общего собрания соб-
ственников земельных долей по заключению договора 
аренды земельного участка

Сведения об инициаторе проведения общего собра-
ния – собственник земельных долей Чепурнова Ирина 
Георгиевна, почтовый адрес: Ставропольский край, 
Предгорный район, с. Юца, ул. Луценко, 21

 Общее собрание участников общей долевой соб-
ственности состоится 20 января 2024 года. 

Место проведения собрания: РФ, Ставропольский 
край, Предгорный муниципальный округ, с. Садовое, 
ул. Мира, д. 146 (Дом культуры села Садовое).

Время начала регистрации собственников земельных 
долей, участвующих в собрании (при наличии докумен-
тов: удостоверяющего личность и подтверждающего 
право собственности), представителей участников 
долевой собственности (документ, подтверждающий 
полномочия) 11:10, время окончание регистрации: 
11:40. Начало общего собрания в 11:50.

Повестка дня:
1.Выборы председателя общего собрания, выборы 

секретаря общего собрания, счетной комиссии – для 
подсчета голосов.

2.Условия договора аренды.
3.Выборы лиц, уполномоченных от имени участников 

долевой собственности без доверенности действовать 
при согласовании местоположения границ земельных 
участков, одновременно являющихся границей зе-
мельного участка, находящегося в долевой собствен-
ности, при обращении с заявлениями о проведении 
государственного кадастрового учета и (или) государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество 
в отношении земельного участка, находящегося в до-
левой собственности, и образуемых из него земельных 
участков, а также заключать договоры аренды данного 
земельного участка, соглашения об установлении сер-
витута, об осуществлении публичного сервитута в от-
ношении данного земельного участка или соглашения 
об изъятии недвижимого имущества для государствен-
ных или муниципальных нужд (далее - уполномочен-
ное общим собранием лицо), в том числе об объеме и 
о сроках таких полномочий.

4.Прочее.
С документами, отнесенным к повестке дня обще-

го собрания можно ознакомится в течении 40 дней с 
момента опубликования настоящего ИЗВЕЩЕНИЯ по 
адресу: Ставропольский край, Предгорный район, с. 
Юца, ул. Канищева, 6а; тел.: +7-962-013-27-28

Инициатор проведения общего собрания 
чепурнова Ирина Георгиевна.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА
 МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНых УЧАСТКОВ, 

ОБРАЗУЕМых В СЧЕТ ЗЕМЕЛЬНых ДОЛЕй
Собственниками земельных долей земельного участ-

ка с кадастровым номером 26:29:000000:2042, рас-
положенного: край Ставропольский, р-н Предгорный, 
с. Юца, в граицах землепользования ООО СХП им. С.В. 
Луценко «Пролетарская воля», секция 7, контура 1, 3, 
секция 9 контура 56,90 часть 40, 47, 52, 95, 5, 12, сек-
ция 12 контура 9,7, 32, 56, 59, секция 16 котура 8 часть 
17, секция 14 контура 4, 52, проводятся кадастровые 
работы по формированию земельных участков путем 
выдела в счет земельных долей из вышеуказанного зе-
мельного участка сельскохозяйственного назначения  
в соответствии со ст. 13, 13.1, 14, 14.1 Федерально-
го закона «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» от 24 июля 2002г. N101-ФЗ. Сведения о 
заказчике работ, действующем по доверенности: Че-
пурнова Ольга Александровна адрес: Ставропольский 
край, Предгорный район, с.Юца, ул.Ессентукская, 
д.251  тел. 89280080898.

Местоположение выделяемых земельных участков 
указано в Проектах межевания земельных участ-
ков подготовленных кадастровым инженером Пурига 
Андреем Ивановичем член Ассоциации «Некоммер-
ческое партнерство «Кадастровые инженеры Юга» 
(номер в реестре СРО КИ 006 от 23.08.2010, сайт 
http://www.kades.ru), реестровый номер 16348, ООО 
«БКП», 357350, Ставропольский край, Предгорный 
район, ст.Ессентукская, ул.Садовая,1И E-mail: puriga.
andrei2010@yandex.ru., тел 88796150429.  

С проектом межевания земельных участков выделяе-
мых в счет земельной доли участников коллективно-
долевой собственности: можно ознакомиться по 
адресам: Ставропольский край, Предгорный район, 
ст.Ессентукская, ул.Садовая,1И  со дня опубликования 
и в течении 30 дней.

Обоснованные возражения относительно размера и 

местоположения выделяемых земельных участков по-
сле ознакомления с проектом межевания, можно вру-
чать или направлять по адресам: Ставропольский край 
Предгорный район, ст.Ессентукская, ул.Садовая,1И; и 
Ставропольский край, г.Ставрополь, ул.Ленина, 480 с 
24 ноября по 24 декабря 2023г.(30 дней с момента опу-
бликования)

Владимирович, почтовый адрес: Ставропольский край, 
гор. Ессентуки, ул. Взлетная, 24

 Общее собрание участников общей долевой соб-
ственности состоится 20 января 2024 года. 

Место проведения собрания: РФ, Ставропольский 
край, Предгорный муниципальный округ, с. Садовое, 
ул. Мира, д. 146 (Дом культуры села Садовое).

Время начала регистрации собственников земельных 
долей, участвующих в собрании (при наличии докумен-
тов: удостоверяющего личность и подтверждающего 
право собственности), представителей участников 
долевой собственности (документ, подтверждающий 
полномочия) 10:00, время окончание регистрации: 
10:20. Начало общего собрания в 10:25.

Повестка дня:
1.Выборы председателя общего собрания, выборы 

секретаря общего собрания, счетной комиссии – для 
подсчета голосов.

2. Условия договора аренды.
3. Выборы лиц, уполномоченных от имени участников 

долевой собственности без доверенности действовать 
при согласовании местоположения границ земельных 
участков, одновременно являющихся границей зе-
мельного участка, находящегося в долевой собствен-
ности, при обращении с заявлениями о проведении 
государственного кадастрового учета и (или) государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество 
в отношении земельного участка, находящегося в до-
левой собственности, и образуемых из него земельных 
участков, а также заключать договоры аренды данного 
земельного участка, соглашения об установлении сер-
витута, об осуществлении публичного сервитута в от-
ношении данного земельного участка или соглашения 
об изъятии недвижимого имущества для государствен-
ных или муниципальных нужд (далее - уполномочен-
ное общим собранием лицо), в том числе об объеме и 
о сроках таких полномочий.

4. Прочее.
С документами, отнесенным к повестке дня обще-

го собрания можно ознакомится в течении 40 дней с 
момента опубликования настоящего ИЗВЕЩЕНИЯ по 
адресу: Ставропольский край, Предгорный район, с. 
Юца, ул. Канищева, 6а; тел.: +7-962-013-27-28

Инициатор проведения общего собрания 
яшин Николай владимирович.

№408

он создается на границе двух регионов на базе госу-
дарственных природных заказников регионального 
значения «озеро тамбукан» (ставропольский край) и 
«тамбуканский» (кабардино-балкария). в обществен-
ных обсуждениях приняли участие специалисты мини-
стерства природных ресурсов и охраны окружающей 
среды ск, дирекции особо охраняемых природных 
территорий ставропольского края, бештаугорского и 
ессентукского лесхозов.

по результатам обсуждения информации ФГбу 
«внии Экология» создание заказника присутствующи-
ми было одобрено.

экология

тамбукан стАНЕт зАКАзНИКОм
в Предгорном округе прошли общественные об-

суждения материалов, обосновывающих создание 
государственного природного заказника феде-
рального значения «тамбукан».

По информации минприроды сК.

№409

№410

Делайте всё с «Искрой»!

телефон рекламной службы 
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 россии по сК.

способы 
УдвОИть 
УрОЖАй

происшествия

Пресс-служба ГУ ФссП 
россии по сК.

в ходе мероприятия для школьников были прове-
дены уроки мужества. в этом помогли представители 
военного комиссариата, совета ветеранов, отдела 
штаба «Юнармия» предгорного округа, а также участ-
ники сво, прибывшие в отпуск, походные казачьи 
атаманы и казачество, работники образования.

кроме того, в школах прошли профилактические 
беседы «учимся жить в многоликом мире», показ 
видеофильмов о выпускниках школ предгорья, 
принявших участие в сво. к школьникам по виде-

освязи обратились военнослужащие, находящиеся 
в зоне сво, что было приурочено специально к акции 
«присягнувши единожды».

ученики посетили школьные уголки боевой славы, 
музеи, экспозиции, посвящённые воинам, погибшим 
во время проведения сво, участвовали в мастер-
классах с привлечением представителей казачества, 
военно-патриотического клуба «клинок».

прошли возложения цветов к мемориальным до-
скам, посвящённым героям сво – выпускникам 
школ предгорного округа: бекешевской №3, не-
жинской №6, №7 ст. ессентукской, №14 пос. пяти-
горский и других.

по итогам акции школьники округа узнали много 
нового об истории формирования воинской прися-
ги и её актуальности в современном мире, воинском 
долге, героях, которые своим примером и подвигом 
показывают любовь к родине. 

несколько лет назад здесь, в 
Юце, произошло страшное дтп, 
погибли люди… поэтому и ре-
шено было провести мероприя-
тие в этом населённом пункте, 
ещё раз напомнить о необходи-
мости соблюдения правил до-
рожного движения. собрались 
на него юидовцы школы №11 
села Юца.

сотрудники Госавтоинспекции 
рассказали ребятам о страш-
ной статистике дтп, обсудили 
основные причины дорожно-

всеармейская акция ПрИсяГНУвшИ единожды
в целях развития военно-патриотического воспитания под-

растающего поколения около 3205 школьников, 112 
педагогов, 23 приглашенных гостя, в том числе 

три военнослужащих свО, приняли участие во 
всеармейской агитационно-пропагандистской 
акции «Присягнувши единожды» (на снимках). 

они приобрели и хра-
нили для сбыта в пред-
горном округе алко-
гольную продукцию и 
спиртосодержащую жид-
кость без соответствую-
щей маркировки общей 
стоимостью почти 350 
тысяч рублей.

в ходе  обыска изъято 
более 1200 бутылок с 
немаркированным алко-
голем, а также канистры 
со спиртосодержащей 
жидкостью. согласно за-
ключению экспертов, на 
изъятых ёмкостях отсут-
ствуют акцизные марки. 
Мужчины приобрели ал-
коголь и спиртосодержа-
щую жидкость, которые 
хранили в арендуемом 
ими складском помеще-
нии на одном из рынков 
предгорного округа. там 
же мужчины незаконно 
осуществляли реализа-
цию товара.

следственным отделом 
оМвд россии «предгор-
ный» возбуждено уголов-
ное дело по двум статьям  
ук рФ.

НЕдвИЖИмОсть 
ценнее долга

Предприниматель 
из Предгорного окру-
га заплатил 400 тысяч 
рублей налогов, чтобы 
избежать продажи сво-
ей коммерческой не-
движимости на торгах.

бизнесмен накопил 
задолженность перед 
налоговой инспекци-
ей. судебные приставы 
предгорного районного 
отделения Гу Фссп рос-
сии по ставропольскому 
краю возбудили испол-
нительное производство 
и уведомили должника. 
Мужчина проигнориро-
вал все предупрежде-
ния, а потом сменил ме-
сто жительства.

установив, что в соб-
ственности у неплатель-
щика имеется несколько 
объектов коммерческой 
недвижимости, судеб-
ные приставы вышли в 
суд с иском об обраще-
нии взыскания на одно 
из зданий. после того, 
как предприниматель 
узнал об иске в суд, он на 
следующий день погасил 
задолженность в полном 
объёме.

продавали 
«ПАлёНКУ»

сотрудниками Управ-
ления экономической 
безопасности и про-
тиводействия корруп-
ции ГУ мв россии по 
ставропольскому краю 
пресечена противо-
правная деятельность 
двоих граждан. 

 если вы до сих пор 
считаете, что большой 
урожай можно полу-
чить, лишь увеличив 
количество трудодней, 
проведённых на даче, то 
вы заблуждаетесь. есть 
эффективные приёмы 
для увеличения количе-
ства огородной продук-
ции минимум в два раза. 

УхАЖИвАйтЕ 
зА ПОчвОй 

Глубокий слой рыхлой 
почвы, богатой орга-
ническим материалом, 
создаёт благоприятные 
условия для развития 
корневой системы. в 
результате растение по-
лучает больше питатель-
ных веществ и воды, а 
значит - развивается ин-
тенсивнее и более про-
дуктивно. 

дЕлАйтЕ Гряды 
в огороде со сплани-

рованными грядами на 
площади в 42 кв. м мож-
но вырастить полтонны 
овощей, в то время как 
при рядовой посадке на 
таком же участке - лишь 
половину указанного 
количества. кроме того, 
на обработку почвы и 
уход за растениями вы 
потратите гораздо мень-
ше времени. 

ПрИдАйтЕ ФОрмУ 
Грядки-холмики позво-

ляют выращивать боль-
шее количество культур, 
чем аналогичные по 
площади, но плоские. к 
примеру, ширина осно-
вания у скруглённой 
высокой гряды состав-
ляет 1,5 м. а длина дуги 
при этом - около 1,8 м. За 
счёт этих дополнитель-
ных 30 см и возрастает 
посевная площадь. по 
краям скруглённых гряд 
прекрасно растут салат, 
шпинат, редис и другие 
культуры. 

ПрОдУмАйтЕ 
схЕмУ 

Чтобы собрать макси-
мальный урожай с каж-
дой гряды, продумайте 
схему посадки. некото-
рые огородники совету-
ют высаживать сеянцы в 
шахматном порядке, так 
как это позволяет увели-
чить количество расте-
ний на 10-14%. 

Продолжение читай-
те в следующих номе-
рах газеты.

Оксана КАлАйчЕвА, 
главный специалист мКУ «методический центр» ПмО сК, 

управление образования АПмО.
Фото предоставлено методцентром.

гибдд БУдьтЕ вНИмАтЕльНы на дорогах
в селе Юца на площади 

перед сельским домом куль-
туры состоялось памятное 
мероприятие, посвящённое 
дню памяти жертв дтП и на-
правленное на привлечение 
внимания широкой обще-
ственности к проблемам 
смертности в результате тра-
гедий на дороге. 

транспортных  происшествий и на-
помнили всем присутствующим о важ-
ности соблюдения правил дорожного 
движения. память погибших в дтп по-
чтили минутой молчания.

Затем ребята вручали заранее под-
готовленные листовки водителям и 
пешеходам, тем самым напоминая о 

важности соблюдения правил поведе-
ния на дороге: ведь от дисциплиниро-
ванности и ответственности взрослых 
очень часто зависит жизнь и здоровье 
самых юных участников движения. 

текст и фото ОГИБдд Омвд 
россии «Предгорный».

во время проведения мероприятия в селе Юца.
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если при расчёте сумма 
окажется меньше прожи-
точного минимума, можно 
обратиться за присвоени-
ем статуса малообеспечен-
ной семьи.

 не все доходы будут 
учитываться при расчёте 
дохода. к примеру, не учи-
тывается государственная 
социальная помощь; вы-
платы по страхованию здо-

ровья или жизни, а также 
расходы в соответствии с 
решением учреждения го-
сударственной службы ме-
дикосоциальной экспер-
тизы; расходы, связанные с 
социальной защитой инва-
лидов; ранее назначенные 
субсидии на оплату услуг 
ЖкХ. оплаченные алимен-
ты вычитаются из доходов.

 средства выплачивают-
ся на протяжении 6 ме-
сяцев после назначения. 

по истечении этого срока 
льготники могут опять об-
ратиться за оформлением 
субсидии, если их мате-
риальное положение по-
прежнему соответствует 
требованиям. сумма суб-
сидии зависит от тарифов 
на коммунальные услуги, 
региональных требований 
к допустимым тратам на 
жилищно-коммунальные 
услуги и площади помеще-
ния. при расчёте размера 

ОФОрмИтЕ сУБсИдИИ на оплату
Окончание. Начало на стр.3.

пособия берутся во вни-
мание: квадратные метры; 
расходы на воду, свет, газ, 
и прочие услуги; количе-
ство лиц, прописанных в 
жилом помещении и про-
житочный минимум семьи.

оформить всё можно в 
нашем управлении или в 
центре «Мои документы» 
по адресу проживания. 
ускорить процедуру помо-
жет заявление через пор-
тал Госуслуг. 

Елена БАБЕлУрОвА, 
начальник УтсзН АПмО.


